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Претворяя в жизнь реше
ния XXIV съезда КПСС, кол
лектив Колпашевского лес
промхоза успешно выполня
ет производственную про
грамму определяющего года 
пятилетки. Это стало воз
можным благодаря внедре
нию прогрессивных форм ор
ганизации лесозаготовок:
вахтового метода, создания 
межсезонных запасов хлы
стов у трасс лесовозных до
рог и на нижних складах, 
перевозки древесины в хлы
стах во двор потребителя, 
укрупнения лесосечных 
бригад и других новшеств.

Постановление ЦК КПСС 
«Об опыте работы Томского, 
Тюменского и Вологодского 
обкомов КПСС по мобилиза
ции коллективов предприя
тий на повышение эффек
тивности лесозаготовительно
го производства» обязывает 
нас еще полнее использовать 
имеющиеся резервы, совер
шенствовать организацию 
производства.

Важным фактором повы
шения эффективности произ

водства является ритмичная 
работа предприятия.

Коллектив Колпашевского 
леспромхоза обязуется обес
печить ритмичную работу 
бригад, экипажей, мастер
ских участков и предприя
тия в целом в течение дека
ды, месяца, квартала и года.

В первую декаду каждого 
месяца решено выполнять 
не менее 30 процентов зада
ния.

В первом квартале 1975 
года выполнить не менее 35 
процентов годового плана 
по вывозке леса.

Считая главными причина
ми неритмичности слабую 
подготовку производства, не
достаток дорог, низкую орга
низацию труда на ремонтных 
работах, мы решили:

своевременно проводить 
подготовку производства к 
работе на каждый месяц и 
сезон года;

строительство магистраль
ных лесовозных дорог вести 
с опережением хода лесоза
готовок:

создать запас хлыстов у

трасс лесовозных дорог к 
1 декабря 1974 года в объе
ме 45 тыс. кубометров, на 
нижних складах к 1 апреля 
1975 года — в объеме 20 
тысяч кубометров, чем обес
печить максимальную за
грузку автотранспорта зимой 
и ритмичную работу нижних. 
складов в весенний период:

провести дальнейшее, со
вершенствование организа
ции труда в укрупненных 
бригадах за счет улучшения 
подготовительных работ, 
укомплектования их постоян
ными кадрами, внедрения 
внутрибригадного скользя
щего графика и хозяйствен
ного расчета, организации 
двухсменной работы в лесо
секах;

добиться своевременного 
проведения профилактиче
ских ремонтов механизмов 
путем укрепления ремонт
ных бригад квалифицирован
ными кадрами, обеспечить 
плановый коэффициент тех
нической готовности лесоза
готовительной техники;

полностью перейти на 
двух-, трехсменный режим

работы экипажей яа вывоз
ке леса по одному путевому 
листу; »

внедрить дифференциро
ванные нормы выработки на 
трелевке и вывозке леса в 
зависимости от срока эксплу
атации механизмов. Разрабо
тать систему премирования 
механизаторов за выполне
ние плана с учетом эксплуа
тации механизмов;

премиальную систему по
ставить в зависимость от 
ритмичной работы. При под
ведении итогов соревнова
ния учитывать показатель 
ритмичности;

в I квартале полностью
подготовить вахтовые участ
ки к работе в летний пери
од 1975 года;

путем повышения квали
фикации рабочих, обучения 
их смежным специальностям 
добиться широкой взаимо
заменяемости в коллективах: 

совершенствовать хозяйст
венный расчет во всех звень
ях производства;

развернуть социалистиче
ское соревнование среди 
бригад, экипажей, участков, 
лесопунктов, инженерно- 
технических работников за 
ритмичность в работе.

По поручению коллектива леспромхоза:
Е. БАРСУКОВ — мастер лесозаготовок,
В. БАРТЕНЬЕВ — оператор челюстного погрузчика, 
Ю. ВАЩИНСКИИ — главный механик леспромхоза, 
И. ЛИПАТНИКОВ бригадир раскряжевочной

бригады,
В. ЛОБАНОВ — бульдозерист,
B. МОРОЗОВ — бригадир укрупненной бригады,
И. РЕПНИКОВ—начальник Песчаиинского лесопункта, 
А. ТИШИН — председатель рабочего комитета,
Л. УСТЮГОВ — бригадир укрупненной бригады,
А. ЧИРКОВ — шофер лесовозной машины,
C. ШКАБУРА — главный инженер леспромхоза,
Н. РЫЛЕВ —секретарь партийного бюро леспромхоза.

СТАНОВЛЕНИЕ УКРУПНЕННОЙ
Используя прогрессивную 

технологию, передовой опыт, 
лесозаготовительные брига
ды могут резко повысить 
производительность труда, 
достичь рубежей, о каких 
раньше не могло быть и ре
чи.

Сейчас в нашем леспром
хозе определены конкрет
ные меры по улучшению ор
ганизации лесозаготовок. 
Будет внедрен экипажный 
метод работы операторов че
люстных погрузчиков. Со
вершенствуется и структу
р а . укрупненных брйгаД.

Наш коллектив был соз
дан в начале нынешнего го
да. Сначала мы работали в 
составе восьми человек. 
При скользящем графике 
выходных такой состав, ко
нечно, мал. Если отдыхал

вальщик —  простаивала
трелевочная техника, а если 
отдыхал тракторист,— про
стаивали вальщики *  чоке- 
ровщйки.

Мы укрупняли бригаду 
до 16 человек, она получила 
четыре трактора. Дела в 
коллективе значительно 
улучшились, хотя говорить 
о больших успехах рано. В 
этом составе мы проработа
ли всего два месяца. Но с 
каждым днем у нас растет 
производительность труда, 
увеличивается выработка на 
трактор.

Мы убедились, что на од
ном предприятии заготовку 
леса необходимо вести по 
единой технологии. Если 

' работать укрупненными 
бригадами — то на всех ма
стерских участках. Если

внедрять челночный метод 
заготовки леса — то во всех 
лесосеках.

Успешный труд укруп
ненных коллективов зави
сит от многих условий. У 
нас не только в бригаде, но 
и на мастерском участке 
нет ни бульдозеров, ни дру
гой подготовительной тех
ники. А нам каждый месяц 
планируют 24 машино-сме- 
ны для выполнения подгото
вительных работ. Это созда
ние погрузочных эстакад, 
уборка сухостоя и многое 
другое. По самым скромным 
подсчетам, из-за этого мы 
ежемесячно недодаем 800 
кубометров древесины. 
Разве это не резерв?

Учитывая трудные усло
вия летнего и осеннего вре
мени, наша бригада решила 
зимой выполнить не менее

65 процентов годового пла
на. 'Задача большая. И ее 
решение в немалой степени 
зависит от ремонтной служ
бы. И если лесозаготовите
ли повысили производитель-’ 
ность труда, то ремонтники 
заметно отстают. Давно на
стала пора перевести всех 
ремонтных рабочих на кос
венно-сдельную оплату тру
да. К тарифу токаря или 
слесаря надо доплачивать 
премиальные, размер кото
рых должен быть поставлен 
в зависимость от состояния 
техники, переданной лесоза
готовителям.

Мы обязательно будем ис
пользовать челночный ме
тод трелевки древесины. По
этому добавим в бригаду 
2— 3 человека, и общая чис
ленность коллектива возра
стет до 20 человек.в ,

Овладение смежными 
профессиями — залог успе
ха в работе. Сегодня у нас 
из четырех вальщиков трое 
могут работать на тракто
рах, двое трактористов мо
гут валить лес, четверо чо- 
керовщиков способны заме
нить вальщиков.

Все наши помыслы на
правлены на то, чтобы до
стойно завершить год. Мы 
тщательно проанализирова
ли свои возможности, уже 
наметили рубеж на завер
шающий год пятилетки. 
Бригада решила __загото
вить н стрелевать в 1975 го
ду 60 тысяч кубометров 
древесины.

В. МИХАЙЛЕНКО, 
бригадир укрупненной 
бригады Комсомоль

ского леспромхоза.

Будет город среди тайги
Близ поселка Тындкн- 

ский начались изыскатель- 
ские-работы для проектиро
вания города на 60 тысяч 
жителей. До конца года 
произведут , основные съем
ки будущей строительной 
площадки. Строить город 
будут посланцы трудящих
ся Москвы.

Новый город предстоит 
построить в условиях веч
ной мерзлоты. Тем не менее 
он будет отвечать всем тре
бованиям современного гра
достроения. Строители и , эк
сплуатационники централь
ного участка Байкало-Амур
ской магистрали получат 
благоустроенные квартиры с 
горячим и холодным водо
снабжением, центральным 
отоплением. В начале 1975 
года сооружаемый сейчас 
на станции Шимановская 
завод железобетонных кон
струкций выдаст для таеж
ной стройки .первые, панели 
жилых домов новой серии, 
рекомендованной для . райо
нов вечной мерзлоты.

(Корр. ТАСС).
Тыгвдквский,
Амурская область.

Газ... про запас

Трехмиллиардный кубо
метр Среднеазиатского газа 

приняли подземные храни
лища Саратовской области.

В районе Саратова в годы 
войны были обнаружены бо
гатейшие месторождение 
природного газа. Тогда всего 
за месяц методом народной 
стройки был сооружен газо
провод Елшанка — Сара
тов, пополнивший энергети
ческие ресурсы индустрия 
города на Волгр. После вой
ны саратовский газ долгое 
время питал по разветвлен
ной сети трубопроводов Мо
скву н многие города По
волжья.

Но со временем эти запа
сы иссякли. Территорию об
ласти пересек могучий 
трансконтинентальный га
зопровод Средняя Азия -— 
центр. А что, если прежние 
подземные кладовые под 
Саратовом использовать как 
временные хранилища для 
среднеазиатского газа? За
качивать его летом, когда 
нужда в нем меньше, а  вы
давать зимой в города По
волжья?

Так в нынешней пятилет
ке под Са патовом родилось 
сначала Ёлшанское подзем
ное хоанилшце газа, потом 
Песчано-Уметское р сейчас 
Степновское. Емкость их по
стоянно растет. Поставлена 
задача в ближайшие годы 
удвоить объем подземных 
кладовых — довести до 7 
миллионов кубических мет
ров.

А. СЫРОВАТКИН.
Саратов.

Завод приехал на стройку
Сроки возведения живот

новодческих комплексов в 
Ульяновской облает* эначш- 
телгьвс сократились благо

даря созданию временных 
бетонорастворных узлов, ко
торые при необходимости 
разбираются и переносятся 
на новое место. Их авторы 
— специалисты Ульянов
ского треста «Жилстрой» 
Г. Чугунов к В. Мальков- 
ский.

Этот своеобразный мини
завод монтируется из сбор
ных конструкций. Он вклю
чает в себя смесительное 
отделение, склады йемента, 
песка, щебня. Здесь есть и 
система подогрева воды и 
инертных материалов. Бла
годаря этому в зимнее вре
мя раствор не смерзается, 
сокращается время на его 
приготовление. Мощность 
передвижного завода —  от 
четырех до десяти кубомет
ров в час.

Сейчас в колхозах и сов
хозах области уже работают 
пять временных бетонораст
ворных узлов.

В. ЗЛОБИН,
Ульяновск.

Кинопоэма о любви 
и долге

На всесоюзный экран вы
ходит фильм «Романс о 
влюбленных» режиссера 
А. Михалкова-Кончаловско
го. Картина повествует о 
большой настоящей любви, о 
чести, мужестве молодых, 
вступающих в жизнь, об нх 
понимании чувства долга пе
ред Родиной, ответственно
сти перед будущими поко
лениями.

Картина награждена 
главным призом междуна
родного фестиваля в Карло
вых Варах —  «Хрусталь
ным глобусом».

(ТАСО.

И. Балашова — бригадир комсомольско-молодежной 
бригады цеха № 5 завода измерительной аппаратуры.

Бригада штамповщиц, которой она руководит, досрочно 
выполнила план октября. Ирина.не только опытная ра
ботница, но н отличный руководитель бригады. Много 
времени она уделяет и комсомольской работе. Комсо
мольцы избрали ее секретаре  ̂ комсомольской организа
ции цеха.

И. Балашова награждена значком ЦК ВЛКСМ 
«Ударник 1974 года».

Фото В. Казанцева.

..................  .............. I

ПЕРВАЯ ТРЕХТЫСЯЧНИЦА
В соревновании доярок 

совхоза «Елгайский» впере
ди Айна Ивановна Комар- 
скнх. 11 ноября она первой 
в хозяйстве перешла трех
тысячный рубеж. Неплохие 
показателя и у доярок Т. В. 
Евсеевой я Р. А. Арсентье
вой.

Первое место в соревнова
ния коллективов ферм заня
ли апталннцы. Свое годовое 
обязательство доярки и скот
ники Апта лине кой фермы 
решили выполнить в начале 
декабря.

С. БОРИСОВ.
Кожевнняовскаб район.

Ф Е Р М Ы :  Н А Ч А Л О З И М О В К И

ВСЕ ЕЩЕ СОБИРАЮТСЯ...
Р Е Й Д  П Е Ч А Т И ,  Р А Д И О ,  Т Е Л Е В И Д Е Н И Я  
И Н АРО Д Н О ГО  К О Н Т Р О Л Я

Минуло полтора месяца 
зимовки. Но отставание, до
пущенное в октябре на мо
лочных фермах Асиновско- 
го района, так и не ликви
дировано. В первой декаде 
ноября надой от коровы со
ставил в среднем 4 кило
грамма — почти на кило
грамм ниже, чем в прошлом 
году.

По данным областного 
объединения , совхозов, в 
асиновских хозяйствах заго
товлено на условную голову 
скота по 15,75 центнера 
кормовых единиц, т. е. на 
1,35 центнера меньше про
шлогоднего.

В этой обстановке необ
ходимо было немедленно 
создать комиссии для про
ведения инвентаризации и 
анализа качества кормов, 
разработать и утвердить по
месячные планы их расхо
дования, суточные рационы 
для всех видов животных, 
подобрать добросовестных 
фуражиров, объявить реши
тельную борьбу с любыми 
проявлениями бесхозяйст
венности и расточительства 
в расходовании кормов., Эти 
и другие вопросы организа
ции учета и рационального 
использования кормов в 
зимний период рассматри
вались в начале октября 
на бюро Асиновского гор
кома партии. Но, выполняя 
принятые решения, асинов- 
цы остановились на полпу- 
тй. к
«БЕЗРАБОТНЫЕ» ВЕСЫ, 
ИЛИ БУМАЖНАЯ 
ЭКОНОМИЯ

* -
Главный зоотехник Аси

новского производственного 
объединения совхозов М. Т. 
Кунгуров подробно говорил 
6 мероприятиях по органи
зации зимовки скота, опери
ровал десятками цифр, 
убеждающих, что работа 
по организации учета и бе
режливого расходования 
кормов ведется на всех фер
мах. На деле обстановка 
оказалась не столь радуж
ной.

В первую очередь мы 
побывали в совхозе имени 
Ленина, где накоплен опре
деленный опыт приготовле
ния и запаривания соломы.

— Задержались нынче с 
подвозкой кормов из-за 
осеннего бездорожья, — 
говорит заведующий Побе- 
довской фермой И. М. Кар- 
паев. — Кормов нынче 
меньше, так что без соломы 
не обойтись. К концу нояб
ря организуем запаривание. 
Солома еще не промерзла, 
измельчать трудно...

В коровнике стоят два 
деревянных ларя с толсты
ми стенами и плотно закры
вающимися крышками , для 
запаривания соломы.’ В 
прошлую зимовку каждая 
дойная корова фермы полу
чала более 3 килограммов 
запаренной и сдобренной 
соломы. Нынче же емкости 
используются в качестве 
кладовок. Полузасыпана 
снегом неотремонтирован- 
ная соломорезка. Малы у 
фермы запасы соломы.

На ферме есть фуражир, 
но возложенной на него за
дачи он не выполняет. Сено 
и солома, силос и сенаж 
выдаются на глазок, расхо
дуются бесконтрольно. Де
сятитонные весы, брошен
ные после уборки, прочно 
вмерзли в грязь.

Из четырех ферм хозяй
ства только на Тихомиров- 
ской организовано взвеши
вание кормов.

— До сих пор мы не ста
вили задачу перед доярками 
экономить корма, — сказал 
главный зоотехник совхоза 
Н. С. Флигинских.

В хозяйстве заготовили на 
зимовку по 21 центнеру 
кормовых единиц на каждую 
голову скота. Но сравни
тельно неплохая обеспечен
ность кормами не снимает с 
руководителей и специали
стов обязанности наладить 
работу по их приготовлению, 
организовать самый строгий 
учет и рациональное расхо
дование.

Не" спешат в совхозе на
чать запаривание соломы, 
не используют собственный 
опыт. На первой очереди 
Тихомировского комплекса 
для приготовления кормов 
не предусмотрено никакой 
свободной площади. Не запа
ривают тихомировцы и кон

центраты.
— Ничего вроде не ме

шает начать эту работу, — 
объясняет веттехник отделе-., 
ния Г. И. Григорьев, — вот 
только указаний не посту
пало...

В ловом коровнике меха
низированы почти все тру
доемкие процессы, нагрузка 
на доярку увеличилась до 
40— 45 коров. Но недодел
ки мешают работе: негде
ставить телят, мыть доиль
ные аппараты. Не всегда вы
держивается установленный 
рацион кормления.

— Какое тут соревнова
ние между животноводами, 
какая экономия? — возму
щается доярка, кавалер ор
дена Трудового Красного 
Знамени Н. А. Титова. — 
Ведь не знаем, какими коро
вами заполняют комплекс. 
Документацию перепутали, 
весь зоотехнический учет 
насмарку. Больше месяца у 
нас группы скомплектованы, 
многие коровы в запуске, а 
когда будут телиться — не 
знаем. О запаривании соло
мы и речи не ведем. Так и 
будем, наверное, готовиться 
к этой работе до конца зи
мовки...

Не более половины из 17 
ферм района располагают 
исправным весовым хозяйст
вом. Сенаж я силос учиты
ваются несколько строже, а 
сено и солому отпускают с 
веса только на 3 —4 фермах.

Можно ли всерьез гово
рить о введении на фермах 
режима строгой экономии, 
когда корма по-прежнему 
раздаются на глазок? На ка
ком основании заполняют 
фуражиры графы ведомо
стей учета кормов, если рас
ходуют их пока бесконтроль- , 
но? Формальный учет, эко
номия кормов—лишь на бу
маге... _____

ОПЫТ БЕЗ 
ПОСЛЕДОВАТЕЛЕЙ

Резкое падение продук
тивности дойного стада в 
первый месяц зимовки во 
многих хозяйствах объясня
ли нехваткой грубых кормов 
у ферм. Но в совхозе «Но- 
виковский» нашли выход.

— Сразу после окончания 
сенокоса, — делится опы
том управляющий Нижне- 
соколинским отделением 
А. С. Шинкевич, — мы 
сформировали транспортный 
отряд и начали перевозку 
сена.' Сначала боялись по
терь — дело непривычное, 
новое. Но подвозка пошла 
хорошо. Воспользовавшись 
благоприятной погодой, за 
неделю вывезли более 1.500 
центнеров. Запас грубых 
кормов своевременно созда
ли на всех фермах.

На фуражной площадке 
Нижнесоколинской фермы 
аккуратными рядами выст
роились стога сена. Недале
ко заложены сенаж и силос. 
Учет кормов здесь доверен 
опытному фуражиру Н. С. 
Ермолюк. Bde корма, в том 
числе сено и солому, Нина 
Селиверстовна отпускает 
только после, взвешивания. 
К сожалению, не позаботи
лись в совхозе о создании 
условий для работы фура
жира. В сколоченной из тон
ких досок, насквозь проду
ваемой ветрами будочке в 
мороз с трудом выдержишь 
полчаса. А ведь фуражиру 
нужно работать целый день. 
Несмотря на трудности, 
Н. С. Ермолюк строго сле
дит за расходованием кор
мов.

Не богаты нынче совхоз
ные кладовые. На зимовку 
запасено всего по 16 цент
неров кормовых единиц на 
условную голову — на 
3 центнера меньше, чем в 
прошлом году. Но в хозяй
стве изыскивают. резервы 
для пополнения запасов.
. — Все корма оприходова
ны, — говорит директор 
совхоза Е. В. Митрушкин. 
— Их качество определено 
на основании лабораторных 
анализов. Пробы сена и се
нажа уже исследованы в 
Асиновской ветбаклаборато- 
рии. На основании выданных 
заключений мы имеем точ
ное представление о каче
стве кормов.

По свидетельству заве
дующей Асиновской ветбак- 
лабораторией В. И. Чепка- 
совой, совхоз «Новиков-

скнй» — единственное хо
зяйство в районе, своевре
менно приславшее на анализ 
пробы сенажа.

Своевременный-анализ ка
чества кормов — необходи
мая и важная в нынешних 
условиях работа. Однако ру
ководители районного объ
единения совхозов (я в пер
вую очередь ответственный 
за это главный зоотехник 
М. Т. Кунгуров) не просле
дили за своевременным 
взятием проб И отправкой 
их на полный зоотехниче
ский анализ в Томскую 
агрохимическую лаборато
рию. По данным заведую
щей кормовым отделом 
агрохимлаборатории Л. П. 
Воробьевой, до сих пор 
асиновские совхозы не 
представили ни одной про
бы. Следовательно, у руко
водителей районного объе
динения нет й не может 
быть четкого представления 
об энергетическом состоя
нии кормов. Содержание 
кормовых единиц в кило
грамме кормов определено 
условно. Кормовой баланс, 
составленный районным 
объединением, не отражает 
истинного положения дел. 
Неточные данные направ
лены в вышестоящие орга
низации и областное ста
тистическое управление.

Разговоры о приготовле
нии кормов, о строительст
ве типовых цехов ведутся в 
районе не первый год. Но 
дело пока почтя не продви
нулось. Рабочие A q h h o b c k o - 
го хозрасчетного прораб
ского участка треста 
«Томсксельхозмонтаж» в 
основном заняты реконст
рукцией телятников. Сор
вав пуск, кормоцехе® 
в совхозах «Новиков- 
ский» и «Филимоновский» 
к началу зимовки, они 
вновь не выполняют реше
ние бюро Асиновского гор
кома партии о вводе цехов 
в строй к 15 ноября. Оста
ются считанные дни, а цех 
на Нижнесоколинской фер
ме совхоза «Новиновский» 
зияет незастекленными ок
нами, установленное обору
дование бездействует, не 
подключена электроэнергия. 
Много работы на сооруже
нии кормоцеха и в совхозе 
«Филимоновский». Почти 
месяц в этом хозяйстве со
бираются провести район
ный семинар фуражиров, но 
«школа» не готова.

Участники рейда побыва
ли в большинстве хозяйств 
района. Асиновцы провели 
некоторую работу по вы
полнению постановления 
бюро обкома КПСС о мерах 
по организации учета и ра
циональному использова
нию • кормов. Фуражиры 
приняли- корма на подот
чет, разработаны меры по
ощрения за бережливое 
расходование всех видов 
Кормов, оборудованы фу
ражные площадки, уком
плектованы транспортные 
отряды по перевозке сена, 
вводятся хозрасчетные кар
точки-задания для каждой 
доярки и скотника.

Но все эти меры приняты 
с большим запозданием, 
многое еще не сделано. На 
ряде ферм, несмотря на ог
раниченные запасы, корма 
расходуются без учета, не 
взвешиваются, нигде не ве
дется приготовление соло
мы. Руководители и специа
листы хозяйств не дали 
этим фактам принципиаль
ной оценки.

Не организована учеба 
доярок, скотников и фура
жиров. Не анализируются и 
не рассматриваются затраты 
кормов на центнер животно
водческой продукции. Рай
онное объединение совхозов 
не осуществляет контроль 
над хозяйствами, где еже
годно допускают большой 
перерасход кормов. ,

* И. КОРШУНОВ, 
сотрудник районной га
зеты «Причулымская 

правда»;
В. БОГАТЫРЕВ, 

председатель городского 
комитета народного 

контроля;
А. ГОРНЕВ, 

инспектор областного 
комитета народного

контроля;
Н. ИЗМАИЛОВ, 

корреспондент област
ного радио;
П. САГАН, 

главный редактор теле
студии;

В. ФЕДОРОВ,
•• наш корр.

О завершении работ со станцией « Л у н а -2 3 »
Как уже сообщалось, на 

траекторию полета к Луне 
28 октября 1974 года была 
выведена автоматическая 
станция «Луна-23».

2 ноября станция была 
переведена на селеноцентри
ческую орбиту. Для обеспе
чения посадки станции в 
расчетный район Луны 4 и 
5 ноября были осуществлены 
коррекции орбиты. В .ре
зультате проведенного ма
неврирования станция пере
шла на эллиптическую ор
биту с максимальной высо
той над поверхностью Луны 
105 километре® и , мини

мальной высотой 17 кило
метров.

6 ноября в 8 часов 37 
минут московского времени 
автоматическая станция 
«Луна-23» совершила по
садку на поверхность Луны 
в южной части моря Кризи
сов. Посадка станции про
изошла на участке лунной 
поверхности с неблагоприят
ным рельефом, вследствие 
чето было повреждено уст
ройство, предназначенное 
для взятия образцов лунных 
пород с глубины до двух, с 
половиной метров. Поэтому 
запланированные операции 
по бурению и забору лунно

го грунта не проводились. 
В течение трех суток рабо
та со станцией на поверхно
сти Луны осуществлялась 
по вновь сформированной 
сокращенной программе, 
включающей отработку но
вых __ элементов конструкции 
и оборудования автоматиче
ских лунных станций.

9 ноября работа со стан
цией «Луна-23» была пре
кращена.

Данные, полученные е 
борта станции в ходе полета, 
н работы на лунной поверх
ности. обрабатываются в  
изучаются,

(TACQ.
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ЗАБОТЫ КОММУНИСТОВ ФЕРМЫ
В нашем районе на мо

лочнотоварных фермах дей
ствует ‘девять партийных 
групп. Они проводят боль
шую организаторскую и 
массово-политическую рабо
ту среди животноводов. 
Коммунисты возглавляют 
соревнование за высокие 
надои, мобилизуют коллек
тивы на выполнение социа
листических обязательств. 
Большим авторитетом поль
зуются партийные группы в 
совхозах «Коломинский», 
«Северный», «Усть-Бакчар- 
ский», имени Тельмана. Об 
одной из них и хочется рас
сказать.

В Чемондаевском отделе
нии совхоза «Коломинский» 
трудятся семь коммунистов. 
Своим отношением к делу 
они завоевали большое ува
жение односельчан. Все сто
роны жизни молочнотовар
ной фермы находятся под 
контролем партгруппы. Осо
бое внимание уделяется ра
боте с молодежью. На фер
ме много молодых доя
рок и скотников. Коллек
тив фермы обычно возглав
ляет соревнование совхоз
ных ферм, дважды за по
следнее время выходил по
бедителем в областном со
ревновании среди комсо
мольско-молодежных ферм 
северной зоны.

Летом партгруппа вы
ступила инициатором район
ного соревнования за полу

чение большого - молока. 
Доярки и скотники обяза
лись получить в среднем от 
каждой коровы за пастбищ
ный период по 1.250 кило
граммов молока. По инициа
тиве коммунистов, с их уча
стием была проведена боль- 
шая^работа по улучшению 
выпасов, правильной органи
зации доильных площадок. 
Круглосуточная пастьба и 
трехразовое доение коров— 
тоже находились в поле зре
ния партгруппы.

Требуя с других, члены 
партии прежде всего дол
жны сами показывать образ
цы добросовестного труда. 
Так, член парткома совхоза 
доярка Т. М. Орлова летом 
надаивала по 14— 16,5 ки
лограмма молока На коро
ву. По итогам девяти меся
цев она стала первой трех- 
тысячницей на ферме и в 
совхозе. Таисья Маркелов- 
на лидирует и в  соревнова
нии доярок района.

Ее пример вызывает у 
молодых доярок стремление 
трудиться с . такой же высо
кой отдачей. Среди них 
наивысшего результата до
билась Вера Новикова — 
1.595 килограммов молока 
на корову за пастбищный 
период. Досрочно выполни
ли обязательство скотники 
Владимир Иванов и Дмит
рий Краснов.

Многому учится молодежь 
у коммунистов мастеров-на- 
ладчиков Г, П. Сергеева и

Н. О. Григорьева. Они при
вивают любовь к механиз
мам, умение обращаться с 
техникой, готовят себе хоро
шую смену.

Сейчас на ферму пришли 
механизаторы, члены КПСС 
Н. И. Романов, С. И. Петро- 
ченко, В. П. Суханов. Парт
группа поручила им органи
зовать бесперебойную до
ставку кормов.

.В начале октября комму
нисты фермы обсуждали на 
своем собрании постановле
ние бюро обкома КПСС «О 
мерах по организации учета 
и рационального использова
ния кормов в зимний пери
од». Коммунисты решиЛи 
провести инвентаризацию и 
анализ заготовленных кор
мов, обязали специалистов 
отделения довести до каждо
го животновода лимиты рас
ходования кормов, составить 
эффективные суточные ра
ционы, На собрании парт- 

' группы была утверждена 
фуражиром М. Яковлева. 
Начальником отряда по под
возке кормов утвержден 
Н, Романов. Сейчас на фер
ме оборудована фуражная 
площадка,, где все поступаю
щие кофма взвешиваются. 
Будут здесь использовать и 
хвойную муку.

С первых дней стойлового 
содержания доярки стали 
дрожжевать концентраты.

Конкретные меры, пред
принятые партийной груп
пой, помогли коллективу

организованно начать зимов
ку и борьбу за то, чтобы в
период стойлового содержа
ния надоить по 1.700 кило
граммов молока на корову. 
В прошлую зимовку надой 
составил 1.604 килограм
ма. Коммунистка Т. М. 
Орлова обязалась . нын
че получить за стой
ловый период по 1.900 
килограммов от коровы. По 
ее примеру * повышенные 
личные обязательства взя
ли многие доярки, и нет 
сомнения, что партгруппа 
сумеет мобилизовать кол
лектив на перевыполнение 
принятых обязательств.

Текущая работа коммуни
стов фермы по организации 
соревнования не заслоняет 
перспективу. Партгруппа 
поставила цель—перевести 
животноводство на промыш
ленную основу. Сейчас за
канчиваются ^реконструкция 
помещений, монтаж нового 
оборудования, в частности, 
молокопровода. Партгруппа 
держит под контролем пере
ход на новую технологию 
содержания коров. С этого 
месяца каждая доярка будет 
доить вдвое больше коров. 
Их кормление целиком на 
совести скотников. Будет 
организована двухсменная 
работа фермы. Резко возра
стет производительность 
труда. Эти большие измене
ния понимают и поддержи
вают не все работники. Ком
мунисты, передовые доярки

и скотники помогают тем, 
кто сомневается в преиму
ществах новой технологии, 
перешагнуть психологиче
ский барьер.

Играет свою роль и шко
ла коммунистического тру
да, которая действует на
ферме уже третий год. 
Здесь учатся все члены пар
тии и все доярки.

Конечно, в жизни этой 
партийной группы не всегда 
все гладко. Например, ле
том коммунисты работали 
в пяти гуртах, расположен
ных далеко друг от друга. 
Собрать всех было трудно. 
А вот сейчас ни один серь
езный вопрос не остается 
без коллективного совета. 
Партийные собрания на фер
ме проходят регулярно и, 
как правило, открытые. На 
них анализируются вопросы 
соревнования, трудовой дис
циплины.

За десять месяцев на 
ферме надоили в сред
нем около 2.300 килограм
мов молока на фуражную ко
рову, что на 150 килограм
мов больше по сравнению с 
тем же периодом прошлого 
года. И потому можно с уве
ренностью сказать, что кол
лектив под руководством 
партийной группы успешно 
выполнит обязательства 
1974 года я  обязательства, 
взятые на‘ зимний период.

Д. ПЛЕЩЕНКОВ,
инструктор Чаинекого 

- райкома КПСС.

ОТ
В НИИ электронной ин

троскопии — шесть партий
ных групп. Наиболее боевая 
среди них— группа, объеди
няющая коммунистов служ
бы главного инженера. Парт
групоргом здесь второй раз 
избран начальник конструк
торского бюро В. Г. Мурзин.

Партийная группа призва
на оказывать влияние на 
ряд ‘подразделений — экс
периментальные мастерские, 
отделы: радяомонтажный,
конструкторский, комплек
тации. В группе семь ком
мунистов, все занимают ру
ководящие должности, и 
она направляет усилия 
прежде всего на решение 
таких вопросов, которые ле
жат на стыке нескольких 
подразделений или являются 
общими для них.

Так, на одном из собра
ний коммунисты обсудили 
вопрос о  структуре службы 
главного инженера и ее свя
зях с научными подразделе
ниями НИИ. Дело в том, что 
подразделения не всегда в 
срок представляют докумен
тацию для составления пер
спективного плана конст
рукторского бюро. Поэтому

конструкторы также с опоз
данием давали технические 
задания рабочим экспери
ментальных мастерских. В 
свою очередь, не имея конст
рукторской документации, 
коллектив мастерских не мог 
вовремя заказать материа
лы. До этого партийного 
собрания все, конечно, зна
ли об этой цепочке, которая 
ведет в конце концов в отдел 
снабжения. Но никто не за
думывался о том, что можно 
сделать для четкой работы.

Разговор на собрании дал 
свои результаты. В настоя
щее время положение замет
но изменилось. Отдел снаб
жения, например, заранее 
обеспечивает мастерские 
необходимыми материалами 
на 80 процентов.

Другая серьезная про
блема, взятая под контроль 
партгруппы, — дисциплина 
труда. Одно время в мастер
ских сложилось тревожное 
положение с производствен
ной дисциплиной. Коммуни
сты на собрании заслушали, 
отчет начальника мастер
ских В. А. Иванова и обяза
ли его в короткий срок ис
править положение. Некото

рых рабочих, не внявших 
предупреждениям, пришлось 
уволить.

Коммунисты проанализи
ровали систему премирова
ния рабочих и решили, что 
многое следует изменить. 
За один прогул теперь ли
шают премии. «Привязана» 
теперь премиальная система 
и к производительности 
труда. Поэтому лучше стало 
использоваться рабочее вре
мя, повысилась дневная вы
работка рабочих.

Атмосфера в коллективе. 
экспериментальных мастер
ских после вмешательства 
партгруппы изменилась. 
Лучших рабочих стали гото
вить к вступлению в пар
тию.
J В 1974 году каждый ра
ботник службы главногб"ин-“ 
женера принял индивидуаль
ные социалистические обя
зательства. Партгруппа осу
ществляет постоянный кон
троль за их выполнением. 
Например, такая деталь. 
Инженерно-технические ра
ботники указали в одном из 
пунктов своих обязательств: 
«Регулярно делать сообще
ния о новинках научно-тех

нической информации». 
Действительно, такие сооб
щения делаются, и, надо 
сказать, не без пользы. Сей
час появились некоторые 
изменения в ГОСТах — не 
все работники знают о них. 
Выступление на эту тему 
знающего инженера вносит 
ясность, помогает в работе.

На недавнем отчетном 
собрании партгруппы было 
высказано немало ценных 
предложений. Одно из них, 
в частности, такое: давать
коммунистам общественные 
поручения по контролю за 
работой на других участках. 
Допустим, коммунист — ин
женер из конструкторского 
бюро контролирует работу 
в мастерских и наоборот — 
коммунист-рабочий : постоян- 

'но находится в" курсе дел 
конструкторского бюро.

В поле зрения коммуни
стов широкий круг вопро
сов не только производст
венного плана: работа на
родной дружины, соблюде
ние коммунистами уставных 
обязанностей, партийно-по
литическая учеба.

После обмена партийных 
документов коммунисты не

забывают накопленного в 
течение этой кампании опы
та. На собраниях регулярно 
заслушиваются отчеты чле
нов партии о выполнении 
уставных требований,7' лич
ных планов. Конкретный и 
откровенный разговор персо
нально о каждом члене пар
тийной группы помогает 
всем.

— . Это способствует вза
имопониманию, сплачивает 
коммунистов, позволяет во
время помочь товарищу, — 
говорит партгрупорг В. Г. 
Мурзин.

Решение вопросов, выдви
гаемых жизнью перед груп
пой, зависит в первую оче
редь от инициативы и энер
гии партгрупорга. Но надо 
заметить, что „^щщдатива* 
таких коммунистов, как за
местителя начальника ма
стерских С. В. Скопа, на
чальника отдела комплекта
ции Г. Ф. Иванушенкова, и 
других тоже помогает повы
шать боеспособность груп
пы. Все коммунисты в ней 
чувствуют высокую ответ
ственность за положение 
дел в коллективе.

В. ЛЕБЕДЕВ.

ТОРЖЕСТВЕННОЕ 
СОБРАНИЕ,  
ПОСВЯЩЕННОЕ 
ДНЮ МИЛИЦИИ:

о
9 ноября в област

ном драматическом 
театре состоялось тор
жественное собрание, 
посвященное Дню со, 
ветской милиции. Уча
стники собрания под 
бурные аплодисменты 
избирают почетный 
президиум в составе 
Политбюро Централь- 
ного Комитета партии 
во главе с Генераль
ным секретарем дК 
КПСС товарищем 
Л. И. Брежневым.

От имени бюро об
ластного комитета 
партии и исполкома 
областного Совета де
путатов трудящихся 
тепло поздравил ра
ботников милиции с 
праздником секретарь 
обкома КПСС П. Я. 
Слезко. С докладом,

■ посвященным Дню со
ветской милиции, вы
ступил начальник об
ластного управления 
внутренних дел гене
рал-майор милиции 
В. М. Паха ев. Луч
шим работникам ми
лиции были вручены 
почетные грамоты 
Томского горкома 
КПСС и горисполко
ма, а также обкома 
ВЛКСМ. Грамоты вру
чили председатель 
горисполкома Г. М. 
Калаба и первый сек
ретарь обкома комсо
мола В. С. Шувари- 
ков.

На торжественном 
собрании присутство
вали члены бюро обко
ма КПСС.

Для участников 
торжественного собра
ния бил поставлен 
спектакль «Сталева
ры».

Пятилетку завершим досрочно
В канун праздника в ад

рес областного производст
венного объединения
«Томскремстрой» пришла 
телеграмма из «Росглаврем- 
етроя»: «Поздравляем кол
лектив с праздником 57-й 
годовщины Великого Октяб
ря, выполнением условий 
республиканского социали
стического соревнования за 
III квартал 1974 года и 
присуждением классного ме
ста. Желаем дальнейшей 
успешной работы».

В начале года коллектив 
объединения «'Гомскрем- 
строй» принял встречный 
план — выполнить ремонт

но-строительных работ на 
600 тысяч рублей больше 
задания. Свое слово коллек
тив сдержал.

За десять месяцев вы
полнено ремонтно-строи
тельных работ на 13.636 
тысяч рублей, что составля
ет 105,2 процента к плану 
и 107,6 процента к уровню 
прошлого года. Досрочно 
выполнили годовой план 
Александровский, Асинов- 
ский, Верхнекетский и Те- 
гульдетский участки, а так
же управления № 12 в пос. 
Зырянском и № 19 в .Том
ске.

По итогам работы за III

квартал первое место в со
циалистическом соревнова
нии присуждено коллективу 
Томского городского ре
монтно-строительного тре
ста. Ему вручено переходя
щее Красное знамя город
ского комитета КПСС и го
родского Совета депутатов 
трудящихся.

В настоящее время уси
лия коллектива объедине
ния направлены на ввод в 
эксплуатацию жилых домов 
и коммунальных объектов. 
Взятые темпы позволят в 
следующем году завершить 
пятилетний план ко Дню 
строителя.

Л. ТАРАСОВА, 
начальник планового 
отдела объединения 

«Томскремстрой».

ЛУЧШИЙ ШОФЕР «СЕЛЬХОЗТЕХНИКИЯ

В областном конкурсе 
профессионального мастер
ства, организованном обла
стным объединением «Сель
хозтехника», участвовало 
семь команд из Асиновско- 
го, Зырянского, Первомай
ского, Шегарского район
ных бъединений, Кожев- 
никовского отделения, цент
рального межрайонного объ
единения и предприятия 
«Транссельхозте^ника».

Честь коллективов защи
щали лучшие водители.

В ' программе конкурса 
было четыре вида соревно
ваний: проверка теоретиче

ской подготовки водителя, 
практических навыков вож
дения машины с грузом, фи
гурное вождение автомоби
ля и скоростной подъем на 
холм.

Первое место на конкур
се завоевала команда 
«Транссельхозт е х н и к и  », 
второе — команда Перво
майского районного объеди
нения «Сельхозтехника», 
третье — Кожевниковского 
отделения «Сельхозтехни
ки».

Лучшим шофером «Сель
хозтехники» стал Виктор 
Ерохин из «Транссельхоз
техники», ему присуждено

первое место. На втором — 
Юрий Никифоров с этого 
же предприятий, на треть
ем — Сергей Хаткевич из 
Кожевниковского отделения 
«Сельхозтехники».

А кто вообще лучший 
шофер области? Участники 
нашего конкурса и гости 
вносят предложение прове
сти областной конкурс на 
лучшего' водителя, в кото
ром бы участвовали предста
вители всех автотранспорт
ных предприятий,

Е. ДМИТРИЕВ, 
начальник отдела экс
плуатации транспорта 
областного объедине
ния «Сельхозтехника», 
главный судья конкур

са.

В АКТИВЕ-
ПОЛТОРА
МИЛЛИОНА

В НИИ автоматики и 
электромеханики при 
ТИАСУРе подведены 
итоги работы по хоздого
ворной тематике за де
сять Месяцев-_этого года. 
Они радуют; при общем 
объеме выполненных ра
бот в полтора миллиона 
рублей уже получено 
720 тысяч рублей эконо
мического эффекта. Для 
печати подготовлено 152 
статьи. Подано 34 заяв
ки на изобретения. Внед
рено в производство де
вять разработок, в том 
числе выводное устройст
во для ЭВМ, феррит- 
стеклянные головки для 
видеозаписи, система ре
гулировки пуска и тор
можения высокоскорост
ного электропоезда. Реа
лизация только назван
ных разработок принесет 
государству десятки мил
лионов рублей.

И. ФЕДОРОВА.

П О  С Л Е Д А М  Н А Ш И Х  В Ы С Т У П Л Е Н И Й

« У П Р А В Л Я Т Ь  
К А Ч Е С Т В О М »

Так называлась коррес
понденция, напечатанная в 
газете «Красное знамя» 27 
сентября. В пей иассказы- 
валось о том, как на строй
ках Томска внедряется си
стема бездефектного труда.

В редакцию пришел от
вет. «Факты, указанные в 
статье, — пишет главны^

инженер треста «Томск- 
промстрой» А. Я. Зайцев, 
— действительно имели ме
сто. Для улучшения качест
ва строительно-монтажных 
работ намечены организаци
онные и технические меры. 
В частности, во всех под
разделениях треста восста
навливаются грчппы лабо
раторного контроля за ка
чеством, возобновлена ра
бота инженерных инспек
ций. Оплата труда по наря
дам производится с учетом

качества выполненных ра
бот. Объявлен смотр-кон
курс качества».

«ОБРАТНО С ЧУЖИМ 
Ш Т А М П О М »

Как сообщил директор 
банно-прачечного объедине
ния Ю. С. Гитис, коррес
понденция под таким заго
ловком обсуждена в кол
лективах прачечных №№ 1 
и 2 г. Томска. Факты, ука
занные газетой, подтверди

лись. Решено при подведе
нии итогов соревнования 
между коллективами объе
динения основное внимание 
уделять качеству услуг, 
предоставляемых населе
нию. Налажен ежедневный 
контроль за прохождением 
заказов. После каждой сме
ны мастер проверяет каче
ство стирки.

А вот что говорят авторы 
корреспонденции «Обратно 
с чужим штампом»: «Фак
ты, указанные газетой 27 
августа, повторяются. Сро
ки стирки затягиваются. 
Очень просим руководство 
объединения вернуться к 
этому вопросу».

В честь 150-летия  
М а л о г о  т е а т р а

10 ноября состоялось
торжественное заседание, 
посвященное 150-летию со 
дня основания Малого теат
ра.

В президиуме — член По
литбюро ЦК КПСС, Пред
седатель. Президиума Вер
ховного Совета СССР Н. В. 
Подгорный, член Политбюро 
ЦК КПСС, первый секре
тарь М-ГК КПСС В. В. Гри
шин, председатель исполко
ма Моссовета В. Ф. Про
мыслов, видные 'деятели те
атрального искусства.

С большим воодушевлени
ем был избран почетный 
президиум в составе Полит
бюро ЦК КПСС во главе 
с Генеральным секретарем 
ЦК КПСС товарищем Л. И. 
Брежневым.

С речью выступил тепло 
встреченный участниками 
заседания член Политбюро 
ЦК КПСС, Председатель

Президиума Верховного Со
вета СССР Н. В. Подгор
ный.

От имени Центрального 
Комитета КПСС, Президиу
ма (Верховного Совета 
СССР и Советского прави
тельства он горячо и сер
дечно поздравил коллектив 
Государственного академи
ческого Малого театра Сою
за ССР с (замечательным 
юбилеем. Свои поздравле
ния вашему прославленно
му коллективу и пожелания 
дальнейших творческих ус
пехов, продолжал Н. В. Под
горный, просил передать 
Генеральный секретарь ЦК 
нашей партий Л. И. Бреж
нев.

Н. В. Подгорный огласил 
Указ Президиума Верховно
го Совета СССР о награж
дения Малого театра Союза 
ССР орденом Октябрьской 
Революции и под продолжи
тельные аплодисменты при

сутствующих прикрепил ор
ден к знамени театра.

Речь Н. В. Подгорного 
была выслушана с  большим 
вниманием и неоднократно 
прерывалась аплодисмента
ми.

От имени коллектива ор
дена Левина и ордена Ок
тябрьской Революции Ака
демического Малого театра 
Союза ССР со словами глу
бокой благодарности Цент
ральному Комитету КПСС, 
Советскому правительству 
за высокую оценку деятель
ности коллектива обратился 
директор театра Герой Со
циалистического Труда, 
народный артист СССР 
М. И. Царев.

С высокой наградой Ро
дины работников Малого 
театра поздравили предста
вители партийных и общест
венных организаций, деяте
ли советской культуры.

С большим воодушевлени
ем собравшиеся приняли 
-приветственное письмо Цент
ральному Комитету КПСС, 
Президиуму Верховного Со
вета СССР, • Совету Мини
стров СССР.

(Корр. ТАСС).
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Хорошими трудовыми по
казателями встретили жи
вотноводы колхоза имени 
XXII съезда^ КПСС Зырян
ского района 57-ю годовщи
ну Октября. Особенно высо
ких показателей добились

(слева направо) кавалер ор
денов Ленина и Октябрьской 
Революции доярка Анаста
сия Елизаровна Чарыкова, 
кавалер ордена Трудового 
Красного Знамени доярка

Нина Николаевна Сафроно
ва, скотник Иван Василье
вич Рубцов, телятница Анна 
Афанасьевна . С лив кина и 
скотник Федор Спиридоно
вич Негодяев.

Фото Е, Лисицына.

Ш  ПОДОЙТИ СТРОГО
Более двух месяцев ' на

зад Центральный Комитет 
КПСС принял постановле
ние «О работе по подбору и 
воспитанию идеологических 
кадров в партийной органи- 

-зацяи Белоруссии», О мно
гом Ж Ш Р  
этот документ, в котором, по 
сути дела, обобщены все 
важнейшие постановления 
ЦК КПСС по идеологиче
ским вопросам последних 
лет. В нем определена чет
кая программа идеологиче
ской работы.

Кривошеинский райком 
КПСС многое делает по под
бору, воспитанию и учебе 
пропагандистов. Нас посто
янно учат, созывают на се
минары, на которых вы
ступают лекторы обкома 
КПСС, партийные и хозяй
ственные руководители рай- 
.она, ученые вузов Томска. 
На встречах пропагандистов 
с руководителями района 
завязываются беседы о том, 
как много сделано в пос
ледние годы в Томской об
ласти- при огромной помощи 
ЦК КПСС и правительст
ва. Информируют нас о 
проблемах, которы® надо 
решать, о трудностях, не
достатках. Одним словом, 
мы вооружены необходимы
ми знаниями, чтобы вести 
действенную политическую 
работу среди трудящихся.

Но. сопоставляя требова
ния ЦК КПСС к идеологи
ческой работе и идеологи
ческим кадрам с тем, что 
делается в нашем районе и, 
в частности, в Кривошеин- 
ском откормсовхозе, испы
тываешь чувство неудовлет
воренности.

В каждом коллективе 
есть важный отряд идеоло
гических бойцов партии —• 
агитаторов. А работают 
они эпизодически — в пе
риод подготовки к выборам, 
в дни весеннего сева и убо
рочной страды. В остальное 
время о них забывают. Наш 
партком, например, за два 
последних года не нашел 
времени обсудить работу 
агитколлектива.

А ведь агитатор может 
сделать многое. В селе Жу
кове несколько лет вела 
эту большую работу биб
лиотекарь А. А. Вишнаре, 
ва. ‘По ее инициативе созда
вались передвижные вагон
чики в весеннюю и осеннюю 
страду. В них всегда можно 
было прочитать свежие га
зеты и просмотреть сводки 
с полей и ферм. «Молнии», 
боевые листки, стенгазеты 
выпускались чв каждом про
изводственном цехе. Нагляд
ная агитация с оград кон
торы «переехала» на жи
вотноводческие фермы. 
Успехи в производственной 
и культурной жизни тех лет 
руководители совхоза и се- ' 
кретари первичных партий
ных организаций совхоза 
определенным образом свя
зывали с деятельностью 
агитколлектива, которым, 
руководила А. А. Вишнаре- 
ва.

В свое время работники
отдела пропаганды и агита
ции райкома КПСС собира

лись выпустить плакат, по
священный опыту библиоте
каря и заведующей агиткол
лективом А. А. Вишнаре- 
вой, наведывались с этой 
Йелыо к ней, но плакат так 
и не вышел в свет. А теперь 
уже и обобщать нечего. Ал
ла Александровна уехала из 
района. С молчаливого со
гласия партийного комитета 
агитколлектив распался и 
его деятельность даже не 
планируется.

Добрую инициативу про
явила районная газета ^Ле
нинский путь», начав вы
пуск «Пропагандистского 
вестника». Выпущено уже 
17 номеров. Некоторые из 
ни£, к сожалению, мало че
му учат пропагандистов. 
Статьи, 'публикуемые «Ве
стником», пишутся наспех 
и, как правило, носят .ин
формационный характер. 
Вот содержание последнего 
«Вестника», посвященного 
первым' занятиям в системе 
политического просвещения. 
Добрую треть полосы за
нимает рекомендательный 
список литературы к следу-, 
югцему занятию. На 'осталь
ной площади помещены за
метки по 30—40 строк пя
ти авторов. В одной из них, 
озаглавленной «Организо
ванно, по-деловому», рас
сказывается 6 занятии в се
ле Белосток. Общие слова 
о том, что пропагандист «об
ратился к слушателях!», 
«ознакомил», «приступил». 
Это все, что сообщила 
газета о первом заня
тии, проведенном В. Д. Кар- 
пушенко, которого мы зна
ем как опытного, вдумчиво
го пропагандиста и у кото
рого, без сомнения, заня
тие прошло ^интересно, со
держательно.' Так и писать 
надо об этом по-деловому.

Читаю постановление ЦК 
КПСС и с удовлетворение*! 
подчеркиваю слова: «Повы
сить требовательность к ор
ганам культуры...».

Культурно - просветитель
ным учреждениям принад
лежит большая роль в фор
мировании морально-полити
ческих качеств советских 
людей. В селах нашего рай
она строятся и вступают в 
строй почти ежегодно новые 
дома культуры. И входить 
хозяевами в них должны хо
рошо подготовленные про
фессиональные работники, 
пропагандисты нашей высо
кой советской культуры. 
Иначе напрасны все те за
траты, которые государство 
берет на . себя при сооруже
нии этих замечательных 
зданий.

Жители нашего села с не
терпением ожидали ввода в 
строй Дома культуры. Сюда 
были завезены музыкаль
ные инструменты, звукотех
нические средства, совре
менная мебель.

Однако в Доме культуры 
не работают кружки, без
действует художественная 
самодеятельность; на его 
сцене появляются только 
учащиеся да учителя мест
ной восьмилетней школы. 
Да и что может измениться 
в работе Дома культуры, за

двухлетнюю историю кото
рого сменилось шесть дирек
торов?! Все они не имели 
даже общего среднего обра
зования.

Заведующая отделом 
культуры райисполкома 
3. В. Янович на все прось
бы направить в село квали
фицированного культпро
светработника, отвечает од
носложно: «Ищите на ме
сте».

‘ В воспитании трудящихся 
важнейшую роль играет по
литическая и художествен
ная литература. Односель
чане любят книги. Каждый 
второй житель села — чита-. 
цель местной библиотеки. 
Многие получают книги по 
подписке, везут в село из 
городских магазинов. К со
жалению, их нельзя купить 
на месте. За книгой надо 
ехать в райцентр. Недавно 
на заседании исполкома 
сельского Совета заведую
щей магазином М. Т. Инду- 
ковской депутаты выразили 
недоверие. Водкой в магази
не она торговала в любое 
время дня, невзирая на из
вестные постановления и за
прещения. За счет продажи, 
спиртных напитков выпол
нялся план. Забыла только 
работник торговли о духов
ной пище.

Плохо популяризирует 
художественную и полити
ческую литературу район
ный книготорг. Не вошли в 
жизнь у нас книжные база
ры.

Идеологическая работа 
должна идти в комплексе. 
Ею обязаны заниматься на
ряду с пропагандистами ра
ботники культуры, кинофи
кации. Пропагандистом обя
зан быть каждый, кто по 
долгу службы ведет работу 
с людьми.

Политическое просве
щение и воспитание трудя
щихся должно идти всюду, 
целеустремленно и постоян
но. Всем известна инициа
тива пропагандистов автоза
вода им. Лихачева, которые 
решили в своей работе не 
делать каникул. Эта инициа
тива нашла поддержку и 
среди пропагандистов наше
го района. Одними из пер
вых ее поддержали учителя 
М. М. Алеева, В. Г. Харла
мов,* К. П. Комягина, П. Н. 
Бурянин.

Сейчас, после того, как 
Центральный Комитет
КПСС принял важнейшее 
постановление по идеологи
ческой работе, когда пле
нум обкома КПСС опреде
лил задачи по дальнейшему 
повышению эффективности 
марксистско-ленинской уче
бы и экономического обра
зования руководящих кад
ров, нельзя более мириться 
с серьезными недостатками 
в воспитании людей. Необ
ходимо на всех участках 
поставить идеологическую 
работу так, чтобы она соот
ветствовала требованиям 
XXIV съезда КПСС.

Н. ГЛАЗУНОВ, 
пропагандист.

село Жу ков о 
Кривошаинского района.
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Ф Л  А Г М Я Н  

т о м н о й  ЭНЕРГЕТИКИ
Первый блок Ленинград.

екой атомной электростан
ции имени Владимира Ильи
ча Ленина «вышел на номи
нал», достиг проектной мощ
ности...

Огни ЛАЭС. Они означа
ют, что выполнена еще одна 
строка из Директив XXIV 
съезда КПСС по девятому 
пятилетнему плану и од
новременно открыта новая 
страница в истории совет
ской и мировой атомной 
энергетики.

— Да, мы не знали еще 
такой мощности — миллио
на киловатт с одного реак
торного блока, — '.говорит 
директор станции В. П. Му
равьев. — Сейчас сдан в 
эксплуатацию первый такой • 
блок, полным ходом идет' 
монтаж агрегатов второго.

Из широкого окна адми
нистративного корпуса хо
рошо видна панорама стан
ции. Длинное, облицованное 
белыми плитками здание с 
прямоугольной «рубкой» ре
акторного цеха и 150-метро
вой «мачтой» высотной тру
бы невольно хочется . срав
нить с уходящим в плавание 

> кораблем — флагманом бу
дущей эскадры электриче
ских гигантов.

По прогнозам экономи
стов, современное развитие 
промышленности требует 
удвоения энергетических 
мощностей примерно в каж
дые семь лет. Это значит, 
что через 70 лет человечест
ву необходимо будет произ
водить в тысячу раз больше 
электроэнергии, чем сего
дня. Хватит ли природных 
ресурсов — угля, нефти, га
за — для обеспечения нужд 
будущих поколений? И к ка
ким изменениям в атмосфе
ре планеты может привести 
сжигание огромных коли
честв органического топли
ва?

Атомной энергетике суж
дено снять эту проблему с 
повестки дня. Первые совет
ские АЭС доказали, что 
невиданная мощь раскован
ного атомного ядра может 
стать чудодейственной сози
дательной силой. На Ленин
градской станции отрабаты
ваются технологические 
схемы, позволяющие атом
ным электростанциям кон- 
куриоовать с тепловыми, 
и ...Роль гида взял на себя 

начальник смены станции 
Валерий Бабанин. Первое 
здание на нашем пути — 
азотно-компрессорный цех, 
Это «легкие» станции. Здесь 
получают азот предельной 
чистоты — в 99,99 процен
та. . Он необходим для при
готовления азотно-гелиевой 
смеси, которая предохраня
ет кладку реактора от высо
котемпературного окисле
ния.

За высокой решетчатой
оградой высятся на метал
лических опорах исполин
ские гирлянды трансформа
торной установки. Это отсю
да по линиям высокого на-j 
пряжения электрическая ре
ка хлынула тремя руслами в 
Ленинград, Прибалтику, в 
центр.

Со стороны моря протя
нулась лента подводящего 
канала, замкнутая зданием 
насосной станции. Чуть за- 

i метно движение воды: Лэ- 
' нинградская атомная .утоля
ет свою жажду «глотками» 
в 500 тысяч кубических мет
ров в час.

После сумерек северного 
дня неожиданно светлым и 
огромным представляется 
пролет машинного зала. 
Впрочем, он и в самом 
деле огромен: почти
четыреста метров в 
длину. Он мог бы вместить 
под своей крышей не один 
многоэтажный жилой дом. 
Под его сводами свободно 
маневрируют 125-тонные 
мостовые краны.

Для того, чтобы взгля
нуть на турбины и генерато
ры, приходится подняться 
по лестницам на несколько 
этажей вверх. Два турбоге
нератора мощностью __ * 500 
тысяч киловатт каждый на
полняют зал ровным рабо
чим гулом. Контроль за ра-. 
ботой всех систем станции 
выполняет автоматика и те
лемеханика с выходами на 
диспетчерские пульты. Эти 
пульты — тоже новинка. 
Здесь. нет бесконечных ря
дов приборов. Людей заме
нила электронно-вычисли
тельная машина. В любой 
момент компьютер может 
составить на телетайпной 
ленте полный отчет о рабо
те всей станции и отдельных 
ее агрегатов.

Масштабность, размах, 
высокий уровень техниче
ского совершенства — вот 
основные черты Ленинград
ской атомной. И все они как 
в фокусе сосредоточены в 
главном, в сердце станции— 
ее реакторе .

О нем рассказывает на
чальник научно-исследова
тельского отдела И. А. Ва- 
ровин:

— Наша атомная пред
ставляет собой станцию так 
называемого одноконтурно
го типа. Что это значит? 
Практически вся вода, необ
ходимая для вьщаботки па
ра, циркулирует по замкну
тому кругу-контуру: ре
актор — турбина — конден
сатор — реактор. Она нигде 
и никогда не сбрасывается, 
что исключает всякую воз
можность загрязнения внеш
ней среды.

Прообразом такого типа

станция может служить 
Белоярская АЭС, однако 
мощность Ленинградского 
реактора в несколько раз 
выше за счет увеличения 
«активной зоны». В центре 
котла температура намного 
превышает тысячу градусов. 
Этого достаточно, чтобы об
ратить в паро-водяную смесь 
воду, которая циркулирует 
сквозь тело реактора по сот
ням технологических кана
лов.

Ленинградская атомная 
электростанция не только 
образец, но и огромная эк
спериментальная площадка 
советского ядерного энерго
строения. Рядом с эксплуа
тационниками здесь работа
ет большой оуряд исследова
телей, которым предстоит 
выяснить «нк натуре» це
лый комплекс вопросов, по
лучить Детальную картину 
физико-динамических про
цессов в недрах атомного 
«котла» и вокруг него.

Сегодня, когда создатели 
ЛАЭС имени В. И. Ленина 
празднуют свою замечатель
ную победу, первыми из пер
вых среди героев торжества 
по праву называют строите
лей. С разных концов стра
ны приехали они под Ленин
град, чтобы рядом с ленин
градцами отдать силы и ма
стерство сооружению атом
ного исполина. У одних за 
плечами были уже прослав
ленные стройки, другие 
приходили в солдатских гим
настерках, с комсомольски
ми путевками. Горячие буд
ни сравняли и старожилов и 
новичков. Труд назвал луч
ших. Среди них — ветеран 
стройки, удостоенный по
четного значка «Строитель 
ЛАЭС» за номером 1, на
чальник одного из управле
ний И. Семыкин, кавалеры 
орденов Ленина Г. Марья- 
сов, М. Мысик, А. Бондарев, 
Е. Лисун. Для многих из 
них стройка на берегу Фин
ского залива скала-не толь
ко школой рабочего .умения, 
но и экзаменом на полити
ческую зрелость. До 1,300 
человек выросла партийная 
организация станции и
строителей ЛАЭС, и в основ
ном — 'за счет молодых 
коммунистов, принятых
здесь в ряды КПСС. ,

И недаром первая энергия 
Ленинградской атомной вы
светила огненный транспа
рант:

«Партия, Родина!. Тебе 
наш-трудовой подарок 
первьШ блок ЛАЭС!».'""

флагман атомной энерге
тики выходит в большое пла
вание под вымпелом мирно
го атома.

Н. КОНСТАНТИНОВ, 
корр. ТАСС.

Ленинград.

НОВЫЕ ГР АМЗА ПИСИ
Всесоюзная фирма «Мело- ниниана в грамзаписи», 

дия» тиражом пять тысяч включающую выступления 
экземпляров выпустила пла- соратников Владимира Иль- 
стинку «В. И. Ленин в Ка-, ича, первых советских на- 
зани». родных комиссаров,, воспо-

Она входит в серию «Ле- минания о В. И. Ленине,

любимые им и посвященные 
ему произведения литерату
ры и искусства и другие
записи.

Сейчас «Мелодия» гото
вит к выпуску грампластин
ку «В. И. Ленин в Пскове».

(Корр. ТАСС).

А
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Монгольские трудящиеся 
ждут Л. И.

А .

УЛАН-БАТОР, 11 ноября. 
(ТАСС). Наш народ активно 
готовится к полувековому 
юбилею республики и к 
встрече советской партийно
правительственной делега
ции, возглавляемой ' Гене
ральным секретарем ЦК 
КПСС Л. И. Брежневым, 
выдающимся деятелем меж
дународного коммунистиче
ского и рабочего движения, 
последовательным борцом 
за мир, близким другом мон
гольского народа, заявил 
член Политбюро, секретарь 
ЦК МНРП Д. Моломжамц. 
Он подчеркнул, что этот ви
зит является крупным меж
дународным событием и 
внесет важный вклад в дело 
развития и укрепления тра
диционной . нерушимой друж
бы и тесного братского сот
рудничества между МНР и 
СССР, в дело укрепления 
всеобщего мира и социализ
ма.

В специальной рубрике «К 
визиту партийно-правитель
ственной делегации Совет
ского Союза во главе с Л. И. 
Брежневым» газета «Унэн» 
продолжает публиковать 
многочисленные материалы о 
проходящем в братской Мон
голии месячнике монголо
советской дружбы, о дости
жениях трудовых коллекти
вов, вставших на трудовую 
вахту в честь предстоящих 
юбилейных дат — 50-летия 
III съезда МНРП и провоз
глашения Монгольской На

родной Республики — н на
встречу визиту советской 
.партийно-правительственной 
делегации.

Монгольский народ хоро
шо знает, пишет в газете 
«Новости Монголии» член 
Президиума Всемирного 
Совета Мира, председатель 
исполкома Федерации мон
гольских организаций мира 
и дружбы Нямын Лувсан- 
чултэм, что выдающиеся 
успехи ленинской внешней! 
политики КПСС и Советско
го правительства на нынеш
нем этапе неразрывно свя
заны с личным вкладом н 
деятельностью Генерально
го секретаря ЦК КПСС то
варища Л. И. Брежнева.

Поэтому понятна атмо
сфера большого политиче
ского подъема и трудового 
энтузиазма, в которой вся 
Монголия готовится встре
тить предстоящий визит со
ветской партийно-правитель
ственной делегации во главе 
с товарищем Л. И. Брежне
вым по случаю пятидесяти
летия третьего съезда 
МНРП и полувекового юби
лея республики.

В связи с этим отрадно 
отметить, пишет Н. Лувсан- 
чултэм, что выкованная на
шими марксистско-ленин
скими партиями и с честью 
выдержавшая испытания 
временем монголо-советская 
дружба неуклонно растет и 
крепнет, служит одним из 
главных и могучих источни

ков успешного строительст
ва социализма в МНР, по
вышения материального 
благосостояния и культур
ного уровня монгольского 
народа.

Визит в МНР в 1966 го
ду советской партийно-пра
вительственной делегации, 
возглавляемой товарищем 
Л. И. Брежневым, в ре
зультате которого был под
писан Договор о дружбе, со
трудничестве и взаимной 
помощи между СССР и 
МНР, явился выдающимся 
событием,, ознаменовавшим} 
новый этап в дальнейшем 
углублении ■монгольско-со
ветских отношений.

Трудящиеся Монголии вы
ражают твердую уверен
ность в том, подчеркивается 
в статье, что предстоящий 
приезд в МНР высоких со
ветских гостей во главе с 
самым близким и большим 
другом нашего народа това
рищем Л. И. Брежневым 
откроет еще одну яркую, 
замечательную -страницу в 
истории нерасторжимой 
монголо-советской дружбы, 
внесет существенный вклад 
в благородное дело даль
нейшего укрепления уз 
братства и всестороннего 
тесного сотрудничества ме
жду двумя братскими стра
нами и народами, в дело 
упрочения единства и спло
ченности стран социалисти
ческого содружества, защи
ты: всеобщего мира и безо
пасности.

Д р у ж б а ,  и с п ы т а н н а я  
т е м е н е м

КАИР, 11 ноября. 
(ТАСС). О благотворном
воздействии Великой Ок
тябрьской социалистической 
революции на Египет и дру
гие страны мира пишет ка
ирская газета «Аль-Гумху- 
рия» в статье,;' посвященной 
57-й годовщине Октября.

Газета в этой^связи высо
ко отзывается «о принципи
альной борьбе Советского 
“Союза против мирового им
периализма во всех его фор
мах», о советской помощи 
национально - освободитель

ным движениям в их стрем
лении к политической и эко
номической независимости и 
социальному прогрессу.

«Благодаря этой политике 
Советского Союза, — под
черкивает; «Аль-Гумхурия», 
— мы преодолели империа
листическую блокаду, фео
дализм и эксплуатацию, до
бились социальной справед
ливости. Благодаря дружбе 
с Советским Союзом мы 
смогли преодолеть империа
листическую монополию на 
оружие, построить высотную 
Асуанскую плотину, а также

, создать индустриальную ба
зу, которая лежит в основе 
нашей экономической неза
висимости».

Касаясь предстоящего ви
зита в Каир Генерального 
секретаря ЦК КПСС Л. И. 
Брежнева, газета заявляет: 
«Египетский народ ждет это
го визита и выражает уве
ренность, что в истории со
ветско-египетских отноше
ний он станет поворотным 
пунктом в сторону дальней
шего расширения сотрудни
чества во имя достижения об
щих целей».

X

$

Развитие и ’ интенсифика
ция сельского хозяйства за
нимает одно из главных 
мест в планах экономическо
го развития ДРВ. Особое 
внимание уделяется созда
нию многоотраслевого хо
зяйства, в котором наряду с 
производством риса полнее

использовались бы богатые 
возможности для разведения 
овощей и фруктов.

НА СНИМКЕ: уборка
груш в госхозе в провинции 
Шонла. Урожай плодов
здесь достигает 4 топи с
гектара.

Фото ВИА—ТАСС.

Во имя мира на земле

В Ы С Т У П Л Е Н И Е  И Н Д И Р Ы  Г А Н Д И
ДЕЛИ, 11 ноября.

(ТАСС). Премьер-министр 
Индии Индира Ганди, вы
ступая перед членами пар
ламента от правящей пар
тии Индийский националь
ный конгресс, заявила, что 
на мировой арене «престиж 
Индии поднялся, а круг ее 
друзей значительно расши
рился». Она подчеркнула 
намерение Индии поддер

живать дружественные от
ношения со всеми странами, 
и в первую очередь с сосед
ними — Пакистаном, Банг
ладеш, Шри Ланкой.

Коснувшись экономиче
ского положения в стране, 
(премьер-министр .указала, 
что оно «несколько улуч
шилось, но продолжает ос
таваться серьезным». В то

же время Индира Ганди от
метила, что благодаря реши
тельным мерам правитель-! 
ства, при поддержке широ
кой общественности уда
лось многое сделать для 
обуздания инфляции.

Говоря о внутриполити
ческой обстановке, премьер- 
министр указала, что акти
визация деятельности пра
вых сил, особенно усилив-

КОЛОМБО, 11 ноября. 
(ТАСС). Предстоящий ви
зит премьер-министра Рес
публики Шри Ланка 
С. Бандаранаике в Совет
ский Союз — ведущая тема 
ланкийский печати. Все га
зеты единодушны в том, что 
визит послужит дальнейше
му развитию и укреплению 
связей между этими двумя 
государствами.

Значение развития отно
шений между нашими стра
нами трудно переоценить, 
заявил корреспонденту
ТАСС депутат Националь
ной государственной ас
самблеи, Генеральный се
кретарь ЦК Компартии 
Шри Ланки С. А. Викрема- 
,сингхе. Поддержка, кото
рую оказывал и оказывает 
нам Советский Союз, носит 
подлинно дружественный, 
бескорыстный характер и в

шаяся в последнее время в 
1Йтате Бихар, «представля
ет собой угрозу стабильно
сти страны, и правительство 
должно дать решительный 
отпор реакции». Она под
черкнула, что «целью под
рывных элементов, вклю
чая членов таких откровен
но правых организаций, как 
«раштрия сваямсевак сангх» 
и «ананд марг», является 
свержение нынешнего пра
вительства».

В о з в р а щ а я с ь  
к н а п е ч а т а н н о м у ЧЕТВЕРТЫЙ СРОК

«В Томске за последние 
' годы построены: крупная

медсанчасть горздравотдела 
на Иркутском тракте с от
личным детским отделением 

4 на 100 коек; новые поликли- 
ники на улицах Карташова и 
Кулагина — современные, 
хорошо оборудованные мед- . 
учреждения.

Каждое вновь введенное 
в эксплуатацию здание ле
чебно-профилактического уч
реждения улучшает усло
вия, в которых находятся 
больные дети, хотя пока еще 
этих зданий в городе недо
статочно. Поэтому • строи
тельство, а также тщателы 
ный ремонт помещений 
должны находиться под 
неослабным контролем ру
ководителей города и широ
кой общественности. К со
жалению, пока это еще не 
всегда так».

Это выдержка из статьи, 
опубликованной в нашей га
зете в начале, августа этого 
года. Тогда был проведен 
рейд по детским больницам. 
Участники рейда критикова- 

,у ли за плохой ремонт больниц 
руководителей ГРСУ-13, 
стройучастка № 2 ГРСУ-1, 
а также трест «Томскжил- 
строй», который должен был 
начать строительство ново
го типового корпуса на тер
ритория детской больницы 
№ 1 еше весной.

Сейчас можно констатиро-. 
вать, что это строительство 
не начато н до сих пор. По
началу ждали проектной 
документации. Теперь
ссылаются, на неподготов
ленность строительной пло
щадки.

Еще тогда, в августе, 
главный инженер треста 
«Томскжилстрой» С. В. 
Черевань высказывал со

всем не оптимистический 
прогноз по поводу начала 
строительства корпуса в 
этом году. Но тогда строите
ли все-таки обещали прило
жить вер силы, чтобы начать 
работы. Обещания так и оста
лись обещаниями. А ведь 
строителям цменн-о сейчас, 
когда стоят .маломорозные и 
малоснещные дни, необходи
мо создать фронт работ на 
зиму. Так сказать, сделать 
переходный «мостик» из ны
нешнего года в будущий...

В августе газета . писала 
и о том, что необходимо 
форсировать реконструкцию 
здания, ‘ предназначенного 
под детское хирургическое 
отделение. С тех пор мину- 

, ло три месяца. И что же? 
Ни малейшего звука не из
дали те, кому надо было от
ветить на выступление газе
ты. “

Для медицинских работ- 
ников города и области ре
шение о строительстве но
вого типового терапевтиче- 
скрго корпуса на 120 коек 
явилось настоящим празд
ником. Праздник, как уже 
было сказано выше, продол
жался недолго. На строи
тельной площадке не слыш
но рокота механизмов, гово
ра рабочих.

С первой радостью при
шла и другая: началась ре
конструкция здания под хи
рургическое отделение. Увы, 
и эта радость сменилась ра
зочарованием.

...Юрий Кузьмич Земля
ков, главный врач хирурги
ческого отделения, поежи
ваясь от ветра, поджидал 
меня у парадного подъезда.

— В кабинет, извините, 
пригласить не могу — не 
имею такого. Да и больницы

еще нет. Есть пока объект 
на улице Кошевого.

«Объект» — красивое бе
локаменное здание в пять 
этажей взметнулось ввысь 
и как бы замерло в ожида
нии. Еще 16 апреля испол
ком уродского Совета при
нял решение «О ходе ре
конструкции здания под хи
рургическое отделение дет- 

. ской больницы № 1 по ули
це О. Кошевого». Первые 
же строки из этого решения 
настораживают: «Исполком
горсовета отмечает, что 
строительное управление 
№ 1 треста «Томскпром- 
строй» (начальник СУ-1 
т. Бобин) безответственно 
относится к выполнению 
распоряжения облисполкома 
о реконструкции здания 
под хирургическое отделе
ние детской больницы. Ра
боты на этом объекте ве
дутся неудовлетворитель1 , 
но...». В решении также от
мечалось, что субподрядные 
организации «Сибэлектро- 
монтаж», «Сантехмонтаж», 
«Востокпромсвязьмон та  ж» 
вообще не приступали к ра
ботам.

Я встретился 1 с Ю. К. 
Земляковым в среду, в один
надцать утра. Главный врач 
любезно пригласил -меня 
прогуляться по зданию. По
казать, что же сделано, так 
сказать, с «месяца капель 
по месяц метель». Не успе
ли мы осмотреть и первый 
этаж, как «нос к носу» по
встречали начальника этого 
объекта Валентина Иванови
ча Потапова. (Вот уж по
истине: «на ловца и зверь 
бежит»). Правда, Потапов 
так спешил, что хотел без 
остановки проскользнуть 
мимо нас. И только наши 
«решительные действия»

вынудили его уделить нам 
секундное внимание. А, меж
ду прочим, он знал о нашем 
визите. И уж кому, как не 
ему, положено было стать 
гидом, пояснить, отчего это, 
выражаясь терминологией 
медиков, на стройке теплит
ся лишь «нитевидный 
пульс».

— Не могу ответить, то
варищи. Спешу очень. Я 
ведь трамваем (?) добираюсь. 
Давайте встретимся в... пят
ницу, в девять утра, в уп
равлении.

Что ж, и на том спасибо. 
Но... Потапов слово не сдер
жал — в контору не при
шел. Видимо, не счел нуж
ным.

Тогда я, и оказался в про
сторном и прохладном каби
нете начальника СУ-1 Ю. А. 
Бобина. Было девять утра, 
но он уже «висел на прово
де». Что говорить, много- . 
трудна доля строителей. Да
же на крупных заводах ди
ректорам проще. Там от
лаженный цикл работ. Там 
много цехов, но все они под 
одной крышей. Здесь все 
гораздо сложнее. Все это 
так. Но беда в том, что 
строители нередко делают 
«свою -погоду-» на объектах, 
создают финансовое благо
получие, добывают почет и 
славу, обращая внимание в 
основном на внутриведомст
венные. нужды, а не на об
щественные...

Подобное происходит и на 
объекте, который ждут-не 
дождутся детские хирурги.

'' Куда спешил от него прочь 
тогда, Потапов? Оказывает
ся, на другой объект, по 
понятиям строителей, более 
важный и нужный, чем этот. 
Речь идет о строительстве 
столовой на 350 мест для

ТЭМЗа. Это плановая строй
ка. Она у строителей в со
циалистические обязатель
ства вписана. Есть в обяза
тельствах этого года у кол
лектива СУ-1 завод керамзи
тового гравия, КПД (завод 
крупнопанельного домостро
ения), реконструкция литей
ного корпуса завода «Сиб- 
электромотор». Сказано и о 
реконструкции здания под 
больницу. На все объекты 
определены сроки, кроме... 
больницы. Она — внеплано
вая.

Когда плановые объекты 
сдаются в эксплуатацию до
срочно или в срок, то поло
жены и премия, и похвала, и 
прочие почести. На реконст
рукции же, кроме шишек и 
выговоров, вряд ли что 
схлопочешь. Так полагают 
строители.

В то утро в кабинете 
Ю. А. Бобина состоялось 
подобие «круглого стола». В 
беседе принял участие и на
чальник производственно
технического отдела СУ-1 
В. П. Редько. В адрес суб
подрядных и прочих органи
заций были высказаны мно
гочисленные обиды и упре
ки. Много говорилось о том, 
что еще не открыто финан
сирование и неизвестно, кто 
будет платить. Что долгое 
время не было проектно- 
сметной документации, что 
нужны два трансформатора, 
сто метров кабеля. Что уп
равление механизации не да
ет автокран, чтобы соору
дить эвакуационную лестни
цу, что нужны медные тру
бопроводы для кислорода и 
специалисты, умеющие их 
монтировать. И многое, мно
гое другое.»

Слушал я тогда своих со
беседников и вспоминал на
шу с Ю. К. Земляковым 
прогулку по «палатам» и 
«кабинетам» будущей боль
ницы. С какой надеждой и 
любовью он рассказывал, 
какая это будет прекрасная 
больница!

—- Ведь это только офи
циально мы именуем ее го
родским хирургическим от
делением. На самом деле 6yj 
дем принимать ребят со всей 
области. Кроме хирургиче
ского, откроем отделение 
ЛОР, глазной, терапевтиче
ский, неврологический каби
неты... Лечение будем про
водить в комплексе.

Он так увлекательно все 
это рассказывал, как будто 
бы не было развороченных 
полов и дверны.х проемов — 
все виделось чистым и бе
лым. А в это время в зда
нии, да и вообще на объек
те, никто не работал, кро
ме электриков...

Из всего сказанного вы
ше можно было бы сделать 
поспешный вывод, что никто 
не устанавливал строителям 
сроков сдачи хирургическо
го корпуса.

Можно было бы... Если 
бы еще в марте этого года 
бюро Томского горкома 
КПСС и горисполком не 
приняли совместное поста
новление: детскую больницу 
по улице О. Кошевого сдать 
в... июне!

Но в тресте «Томскпром- 
строй» определили свои сро
ки: сначала отодвинули сдачу 
на конец июля, потом — ко 
Дню строителя. Потом — к 

.Октябрьским праздникам. И 
последний срок — новый 
год.

Пятнадцатого октября ис
полняющий обязанности 
управляющего трестом
«Томскпромстрой» А, Зай

цев издал приказ, в котором 
отмечалась неудовлетвори
тельная работа на объекте 
детской больницы. Ежеднев
но от СУ-1 здесь работают 
всего... четыре человека, а 
надо — 50— 60!

Двадцать первого октяб
ря, в очередной понедель
ник, строители вновь собра
лись на планерку. Почти все 
работы, которые упомина
лись в приказе А. Зайцева, 
остались невыполненными.

Заседание проводил пред
седатель горисполкома
Г. М. Калаба. Он сразу, как 
говорят, «от порога» поста
вил вопрос по-деловому: не
обходимо знать, кто что сде- 
,лал и жго что будет делать.

Ю. А. Бобин никак не мог 
решить, на чем он доста
вит кабель.

— У меня нет больше
грузных машин. Найдите
мне машину.»

И сразу стало ясно, что 
вопрос этот будет, видимо, 
тянуться долго и трудно. И 
еще стало ясно, что зани
маться кабелем, машинами 
и прочими орг- н техниче
скими частностями должен 
не председатель гориспол
кома, а сам Бобин, который 
сейчас своим откровенным 
иждивенчеством может уд
линять сроки сдачи корпуса 
до бесконечности.

До нового года (напоми
наю: строители сами назна
чили этот срок) осталось 
полтора месяца. Срок неве
лик, но и не мал. Работ на 
объекте не так уж и много. 
Надо только подойти к это
му делу с настоящей от
ветственностью. Так что по
следнее слово за строителя- 

- ми.
В. СОМОВ,

рабочий, лауреат пре
мии Союза журналистов 

СССР.

большой мере помогает-на
шей республике укреплять 
свою экономическую неза
висимость.

Мы, ланкийцы, продол
жал С. А. Викремасингхе, 
верим, что предстоящий ви
зит нашего премьер-мини
стра в Страну Советов еще 
более укрепит дружествен
ные отношения между дву
мя странами.

Республика Шри Ланка, 
как и Советский Союз, ска
зал в заключение С. А. 
Викремасингхе, стремится 
к миру на земле, в том чис
ле и в Азии. В этой связи 
мы считаем, что претворе
ние в жизнь предложения 
СССР о создании системы 
коллективной безопасности* 
в Азии способствовало бы 
достижению прочного мира 
на этом континенте.

В странах 
с о ц и а л и з м а

ДОСТОЙНАЯ ВСТРЕЧА
ВАРШАВА. Рабочий

класс польской ‘столицы до
стойно встретил праздник 
Октября. Об этом свидетель
ствуют итоги производствен
ной деятельности промыш
ленных предприятий Вар
шавы за минувшие десять 
месяцев — они перевыпол
нили плановые задания это
го периода на 3,5 проц.

В социалистическом со
ревновании выявилась одна, 
присущая большинству вар
шавских предприятий харак
терная черта. На всех круп
ных заводах н фабриках 
столицы налажен постоян
ный поиск материальных 
резервов.

В канун Октябрьских 
праздников на ряде столич
ных предприятий закончено 
освоение новинок. На Вар
шавском радиозаводе
нм. Каспшака, например, 
выпущена пробная серия те
лефонных приставок для 
записи разговоров,^ в отсут
ствие хозяина квартиры.

ОПЫТ И ДРУЖБА
СОФИЯ. Машиностроение 

по праву считается ведущей 
отраслью отечественной ин
дустрии Болгарии. Создан
ное за годы народной вла
сти, оно не только в значи
тельной степени обеспечи
вает внутренние нужды 
страны. Его продукция со
ставляет большую долю в 
экспорте НРБ.

Создание крупнейших ма
шиностроительных пред
приятий Болгарии, внедре
ние в их производство самой 
современной технологии, пе
редовых приемов труда 
неразрывно связано с Совет
ским Союзом.

Особенно прочные, под
линно творческие связи ус
тановились у болгарских ме
таллистов с советским Цент
ральным научно-исследова
тельским институтом техно
логия машиностроения
(ЦНИИТМаш),

4
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Частыми гостями учащих
ся техникумов, школ, про
фессионально - технических 
училищ были в канун Ок
тября ветераны партии, 
участники гражданской вой
ны. >

НА СНИМКЕ (слева на
право): член КПСС с 1918 
года Татьяна Полуэктовна 
Первушина; член КПСС с 
1920 года, участник боев за 
Перекоп и освобождение 
Крыма Трофим Владимиро
вич Медведев и член КПСС 
с 1918 года, участник боль
шевистского подполья и 
боев за установление Совет
ской власти в Сибири 
Александр Александрович 
Калачев среди учащихся 
учетно-кредитного технику
ма. ®

Фото Е. Лисицына.
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В т о р ые  
в республике

В адрес Томского обл- 
юявопроката. пришла пра
вительственная телеграм
ма, в которой Государ
ственный комитет при 
Совете Министров
РСФСР поздравил кол
лектив облкннситроката с 
присуждением ему второ
го места во всероссий
ском социалистическом 
соревнования по итогам 

-третьего квартала и вру
чением денежной премии.

Т. ВЕТРОВА.

Распоавив ладонь с силь- было там в те годы. Грязь, го мало-мальски ценного те- редко заменяет ветврача К 
ными пальцами, с непонят- помещения тесные, коровы к ленка. Работал с беспород- 
ным самому интересом ои весне тощали от бескорм 
рассматривал чуть тронутый цы. Доили их руками, от i 
t ______5...... vnonomravn noRbi в год надаивали 700

Большие
животно-

закрытии

тощали от бескорми- 
от ко-

золотистыми крапинками ровы в год надаивали 
обыкновенный березовый 750 килограммов, 
лист, только что выпавший убытки приносило 
из буйной летней кроны. водство.

— Еще бы месяца два 
красовался... Так и я, -  ставили вопрос о
горестно подумал вдруг, — фермы^ т  - тво сь _  
отставник в тридцать лет... — дохозяиствовались,

сл?в1°ВскаИзанныеЬнГтоГсоФ  тел^колхозТ Т 'н .Гордиев-

i =  S f c r S j S b *  Ч 2 £
н, -  П е , Т ™ о , и Т " н в  = “ :

ным сибирским стадом, точ
но скульптор над- глыбой 
камня. Отсекая лишнее, с 
долготерпением золотоиска
теля подмечал животных

но специалистам, очень при
дирчив, но это взыскатель
ность строгого учителя.

— С Попыхиным трудить
ся нелегко, но радостно. 
Цель перед собой видишь,

На колхозном собрании по- племенными свойствами чер- борешься за нее, — вспоми-
но-пестрой породы. А как 
руководитель никогда не 
забывал, что его мечты, пла
ны, труд — все пойдет впу
стую, если его не поддер
жит весь коллектив фермы.

нает о годах совместной ра
боты ветврач Сухореченско- 
го отделения совхоза «Крас
ное знамя» В .. М. Смирнова. 
— Характер у него, конеч
но, не мед, Попыхин очень

держит, — говорили товари
щи по работе.

День вынужденного отды
ха казался нескончаемым. 
Встал до солнца, быстро за
кончил домашние дела. На
чал было привычно делить
ся планами с женой Софьей 
Константиновной и осекся, 
пораженный мыслью, что все 
заботы вскоре будут возло
жены на другого человека.

Назавтра Попыхин вер
нулся на ферму. Вернулся, 
невзирая на советы врачей, 
которые в один голос  ̂ реко
мендовали: по крайней мере 
год никаких волнений, спо
койный образ жизни.

Есть такой, — выкрик
нули из зала, — Петр Попы
хин,

Я не встречал в области требователен. Но, глядя на 
другого зоотехника, который него, просто стыдно, невоз- 
так обстоятельно, с мель- можно плохо работать. - 
чайшими деталями знает От всей его высокой, по- 
наизусть родословную бук- юношески поджарой фигуры, 
вально всего стада. Почти не от черных внимательных
пользуясь записями, он мо-

ОчеркД Е Л О  
ВСЕЙ Ж ИЗНИ

глаз, голоса, всегда полного 
участия, исходит на людей 
дружелюбное спокойствие, 
заинтересованность. Он всег
да выслушает, терпеливо 
разъяснит. И новичку, и 
кадровому животноводу пре
подаст теоретический или 
практический урок так про
сто и естественно, что не оби
дит самого ранимого челове
ка.

Именно талант воспитате
ля. умение увлечь мечтой, 
учить других собственным 
примером помогли Попыхи- 
ну добиться таких порази
тельных успехов. Вот уже 
10 лет, с тех пор как берез-

- ■ ■ __ Верно, — поддержали жет рассказать о племенных КИНцЫ впервые перешли че-
Двадцать лет на одном кандидатуру дружные голо- качествах родительских пар тьгрехтысячный рубеж, кол-

месте. Двадцать лет люби- са __ Молодой, да горячий, нескольких поколений. лектав не уступает первен-
мой, волнующей, трудной ра- Характером парень. Петр Иванович внедрял отва никому в области. За
боты. Березкинскуто ферму _Г Берись, Пётр Ивано- искусственное осеменение, это время валовое производ-
совхоза «Октябрь» знает вся __ подытожил председа- ввел строгай зоотехнический ств0 МОлока увеличилось

тель, впервые всенародно на- учет, разработал свою мето- почти ВДВОе. 
зывая его . по имени-отче- Дику кормления коров Люди на ферме меняются
„ в у  — Тебе, как говорит- реходные осенние -  » “ •«- 

малого ся> и ферму в руки, 
молока Утром новый заведующий телочке

г  __________ , л — Л(М  I К

область. Десятки людей едут 
учиться к зоотехнику Петру 
Ивановичу Попыхину.

От 700 до без 
5.000 килограммов

редко. Здесь целое созвездие 
работников, отмеченных 
высшими правительственны
ми наградами. Вслед за же
ной Попыхина Софьей Кон
стантиновной стала Героем 
Социалистического Труда 
Софья Ивановна Соколова. С 

35 года она идет первой в

и весен
ние периоды. Телочка по

o.uuu « ш л и . ! ,™  утром нов» «  ~  «лотке -  набралось стадо
от коровы в среднем по фер- придирчиво осматривал свое в 40U коров, с удоем до 
ме — один из итогов двадца- хозяйство. Сквозь стены ста- 6— 8 т“ ся^ >гРаммов
тилетнего труда прославлен- рого коровника светилось молока за лактацию, 
ного коллектива доярок и свинцовое осеннее небо. — Очень важно для улуч-
скотников, который возглав- — в таком решете не пе- шения породных свойств
ляет Петр.Лвзнраич.. резимуешь. — вздохнул По- животных, — делится опы- „

— Специалист - однолюб, пыхин. том Петр Иванович, — пра- областном социалистическом
подвизйник, вожак, —  ото- Пошел к бригадиру дого- вильно подобрать родитель- соревновании доярок. Сам 
звался о Попыхине прорабо- вориться о ремонте, но тот ские пары. Надо сейчас ду- Петр Иванович награжден 
тавший с ним несколько лет сослался на более важные мать о будущем. Скоро про- орденами Ленина, Трудового 
директор совхоза имени заботы. Понял Петр Ивано- мышленность начнет выпу- Красного Знамени, а по 
5 0 -летия СССР А. П. Маса- ВИч, что многйе привыкли к скать самые современные итогам зимовки 1972—1973 
лыкин. беспорядкам на ферме. Надо доильные аппараты. При годов — орденом Октябрь-

В этой опенке преклоне- поговорить с людьми. этом важна будет форма вы- ской Революции. Высокими
ние перед подвигом зоотехни- Через день доярки вместе меня. Подбор родительских наградами отмечен труд до*

с заведующим принялись за цар как раз ~ “

.И льды отступили
Д вое суток пробивался сквозь льды  каравая судов  по 

Кета, которую раньше обычного сковал мороз. Д вое суток 
боролись с непогодой экипажи, спасая теплоходы и груз.

Это событие мы попросили прокомментировать начальника 
Колпашевского речного порта И. С. Зырянова.

—  Да, это действитель
но были трудные двое • су
ток, —- сказал Илья Сергее
вич. — Мы, речники, при
выкли к тому, что в течение 
многих лет ледостав на Ке- 
ти начинается где-то в кон
це второй декады октября. 
К - этому времени сворачи
ваются буксировка плотов, 
перевозка грузов. Посколь
ку в верховьях Кети, где 
работают вахтовые участки 
Чаинского и Ергайского 
леспромхозов, скопилось 
очень много леса, нарым- 
ские сплавщики и объеди
нение «Томлеепром» настоя
тельно просили продлить 
сроки осенней навигации, 
да и синоптики предска
зали поздний ледостав.

Однако неожиданно нача
лась сильная пурга, резко 
понизилась температура. К 
этому времени на Кети на
ходилось 15 теплоходов с 
плотами. Кроме того, преж- 
девременный ледостав еа- 
стал на Кети еще пятнад
цать теплоходов (два из ко
торых вели наливные бар
жи), около десяти порож
них барж и другие суда.

Вся эта армада, яасчиты- 
вающия более пятидесяти су
дов, была стиснута ледохо
дом. В условиях почти ну
левой видимости (шел силь
ный буран) суда двигались 
по замерзавшей реке. Надо 
отдать должное капитанам,

которые в этой ситуации 
не растерялись. Прежде все
го были доставлены к месту 
СТОЯНКИ плоты, и только 
тогда, когда все суда осво
бодились от груза, флоти
лия сквозь льды двинулась 
по направлению к Колпаше- 
ву.

В пятидесяти километрах 
от города, когда, казалось, 
что самая трудная часть пу
ти позади, флотилию ожи- 
дало новое испытание: в
районе Житаловской прото
ки (самое узкое и неудоб
ное место) им преградили 
путь два мощных затора. 
Дальше суда двигаться не 
могли. Оставаться на реке 
им тоже было нельзя: лед 
в любой момент мог их раз
давить. И тогда из Колпа- 
шева отправилась спаса
тельная экспедиция нз трех 
теплоходов, один из кото
рых — мощный маневро
вый «Речной-10» под руко
водством капитана И. К. 
Шепилова — шел впереди, 
разбивая затор.

Через двое суток караван 
вышел из ледового плена. 
А  на следующий день Кеть 
окончательно стала.

Спасением судов руково
дили заместители начальни
ка Колпашевского речного 
порта В. П. Червинский и 
Ю. М. Никоненко, а также 
капитан-наставник Г. Н. 
Злодеев.
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8 ноября на 69-м году 
жизни скоропостижно скон
чался полковник в отставке, 
председатель Областного 
штаба походов по местам 
революционной, боевой и 
трудовой славы, почетный 
курсант Томского высшего 
военного командного учили
ща связи Меренков Игорь 
Макарович.

Всю сознательную жизнь 
И. М. Меренков . отдал 
беззаветному служению Сот 
ветской Родине, Коммуни
стической партии, в рядах 
которой он состоял с 1928 
года.

Трудовую деятельности 
И. М. Меренков начал с 
одиннадцати лет в желез
нодорожном депо Иркутской 
области учеником слесаря, 
затем работал слесарем и 
помощником машиниста.

Добровольно Вступив в 
1928 году в ряды Советской 
Армии, И. М. Меренков 
прошел в ней путь от крас
ноармейца, курсанта Том
ской артиллерийской шко
лы до полковника — том
ского областного военного 
комиссара.

И..М. Меренков принимал 
активное участие в событиях 

бело

финнами, в Великой. Отече
ственной войне, где проявил 
мужество и отвагу в боях.

В послевоенное время 
И. М. Меренков работал в 
качестве помощника военно
го атташе при посольстве 
•СССР в Югославии, а с 
1947 года— в органах мест- 

.ного военного управления.
В 1953 году полковник 

И. М. , Меренков назначает
ся томским областным воен
ным комиссаром и работает 
им до увольнения в запас 
по состоянию здоровья.

Игорь Макарович неу
томимо и энергично вел об
щественную работу. Он 
неоднократно избирался 
членом горкома и райкома 
КПСС, депутатом городских 
и районных Советов депута
тов трудящихся.

С 1954 года по 1957 год 
он являлся членом Томско
го обкома КПСС и депута
том. Томского областного Со
вета депутатов трудящихся.

После увольнения в запас 
И. М. Меренков остался ’ в 
строю. Он был тесно связан 
с Томским высшим команд
ным военным училищем 
связи, военными комисса
риатами, являясь организато
ром работы по военно-пат
риотическому воспитанию 
молодежи.

Заслуга И. М. Меренкова 
по достоинству оценены 
Коммунистической партией 
и Советским прайительёт- 
вом. Он награжден орденом 
Ленина, двумя орденами 
Красного Знамени, орденом 
Отечественной войны I сте
пени, орденом Красной 
Звезды'и многими медаля
ми, а также удостоен, на
град дружественных нам. го
сударств.

Игорь Макарович Мерен
ков, верный сын Коммуни
стической партии й совет
ского народа, навсегда со
хранится в памяти тех, кто 
его знал, с кем он работал.на КВШД, в войне с

А. И. Бортннков, Е. А. Вологдин, Е. К. Лигачев, 
Ю. И. Лнтвннцев, Н. В. Лукьяненок, П. Я. Слезко, 
В. П. Цареградский, К. А. Цыцарев, В. С. Шуварн- 
ков, П. С. Бородич, А. Я. Власов, Г. Н. Вороши
лов, С. Я. Давыдов, В. Н. Никифоров, А. Т. Пи
рогов, Е. Я. Спекторов, Н. И. Сурмило, А. Ф. Тон
коног, И. И. Чернышов.

Зай. редактора Й. А. МИЗГИРЕВ.

ка. ремонт, взяли топоры и устранить в последующих 
Он учился любить труд у Скотники. Заставили брига- поколениях недостатки в 

тех, кто дал ему жизнь. При- дара подвезти солому,\
И потекли дни, наполнен

ные бесконечными хлопота
ми. Не стало сырости и 
сквозняков, регулярно под
возились корма. Животново-

бегал после школы на фер
му к матери, помогал доить 
коров. С непривычки и от 
усердия у  мальчика как-то 
заболели руки. Мать, улы
баясь, сказала: «Перетерпи

экстерьере, сформировать у 
потомства наиболее ценные 
хозяйственно-полезные каче
ства...

позволяет рок Н. С. Викуловой,- М. С.
Капитоновой, делегата XVI 
съезда комсомола Т. А, Пуч
ковой, скотника Ц. Д. Соко
лова.

Фабрикой молока называ
ют теперь’ племенную Верез-

Ферма расположена в сто- кинскую ферму. Нет и в по- 
роне от деревни, на опушке мине тек допотопных разва-

ды стали лучше ухаживать солнечной " белоствольной люх, в 7 раз выросла про: 
Петенька Когда мужает за телятами. Сумел зажечь р0ЩИ. раНо утром, когда дуктивность стада. Простор- 
человек с ним рождается его их своей неугомонностью многие односельчане еще ные, четырехрядные коров- 
работа»’ Попыхин, убедить, что завт- спят, Петр Иванович начи- ники с машинной дойкой,
*  Ему советовали: шел . бы рашний день фермы зави- нает свой первый рабочий электроосвещением, паро
лучше на трактор. Время сит от них самих. обход. Осматривает каждое Вым отоплением, скребковы-
послевоенное, в деревне каж- Весной он настоял на животное, дотошно выспра- ми транспортерами, молоч
ный подросток на счету. Но строительстве нового коров- шивает у дежурного скотни- ньш залом, моечной, ва- 
содители-то знали: если что ника. Доставал шифер, кир- ка и кочегара, не было ли КууМНой, красочно оформ- 
понравилось Петру, то на пич, цемент — стройку, за- ночных происшествии денным красным утолком,
всю жизнь. Сердце у него вершили до новой зимы. 1Ы У нас, петр напомйнают заводские цехи,
доброе к животным привя- Теперь все внимание Петр вич, ровно капитан Корабля, д 0Яр!ш работают в отгла-
зывался самозабвенно. Еще Иванович сосредоточил на — заметил как-то острый на женных халатах. 
совсем малышом по лесу отборе дойного стада. Кол- язык скотник И. Д. Соколов. мы знакомы с Петром
как-то бродил вдруг слы- хоз был экономически ела- Вечером последним ухо- Ивайовцчем более десяти
шцт: скулит жалобно кто-то. , бым хозяйством, так что о дашь, утром до петухов лет_ и  за эти годы мне не
Нашел под старой сосной покупке породистых телок и на посту. удавалось встретить его в
нору. Домой за лопатой сбе- быков и думать не приходи- Много, очень много делает благодушном настроении. Он 
гал раскопал нору, а там лось. Выбрал более трудный Попыхин. Он работает с на- всегда озабочен, всегда во 
три’ крохотных, полумертвых и длительный путь. Были в грузкой, которой хватило властн самого главного дела 
от голода лисенка, Возмож- стаде отдельные «рекордист с лихвой на двоих тро , .  своей жизнй) всегда одер- 
но, под пулю браконьера или ки», от которых надаивали _В_нв «а ст ка л ьн о во  все, жим дольшой мечтой.

Ему не надо задавать се-2  тысячи килограм- часто выполняя не свою ра~
Заботливее няньки-кормили- мов молока за год. С них-то боту: взвешивает н выдает бе мучительных вопросов; 
цы пестовал их Петя... и нацал Попыхин ..кро?°„ТЛИ'' ™  все ли отдал, что мог, лк>1" Г,“ гоггами" любовь Попыхи- вую работу селекционера. блюдением норм выдачи но 
ня к животным стала делом Он стал не просто техно- рациону, успевает мнмохо- 
жизни Вернувшис1 из ар- логом, но своего рода конст- дом наладить доильный аппа- 
м иГон  реТиУлВпойти на фе?- руктором будущего сдада. g *  j p « a рить 
му. Мало привлекательного Стремился выходить каждо- ли вода в

не остыла 
автопоилках, не-

дям, всю ли силу рук, ума, 
радость и боль сердца.

В. ЗАВОДЧИКОВ, 
Томск — Березкине.
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ЧЕМПИОНЫ В ШЕСТОЙ РАЗ
Киевские динамовцы, 

сыграв 10 ноября вничью 
3:3 в Ташкенте с  «Пахтако- 
ром», за два тура до окон
чания футбольного чемпио
ната страны обеспечили се
бе первое место. Их уже ни
кто не сможет догнать. 
Киевляне в шестой раз ста
новятся чемпионами СССР.

Новый чемпион набрал в 
28 играх 40 очков. Он впе
реди и по числу забитых го
лов (48). В его составе луч-‘ 
ший пока бомбардир первен
ства. В Ташкенте Олег Бло
хин забил один мяч, я те
перь на его счету 19.

— Победа киевлян в чем
пионате весьма убедительна, 
__ так прокомментировал

нынешний успех динамов
цев в беседе с корреспонден
том ТАСС заслуженный ма
стер спорта Сергей Сальни
ков.

— У шестикратных чем
пионов ни в одной линии нет 
слабых мест. На мой взгляд, 
любой из игроков может 
претендовать в 1 сборную 
страны. И все же даже на 
таком фоне я бы выделил 
Мунтяна, великолепного 
конструктора атак.

Спортсменов «Динамо» 
отличает хорошая техника. 
Они четко играют в пас и 
умеют долго держать мяч. А 
это дает им возможность 
нанести завершающий удар

ереванцы в этом могут 
сравниться с киевлянами.

Нынешний чемпион совер
шенно безболезненно может 
заменять игроков основного 
состава: у него отличные
дублеры.

Любители футбола могут 
поздравить наставников 
команды «Динамо» (Киев) 
Олега Базилевича и Валерия 
Лобановского, прививших 
футболистам хороший вкус 
к игре, добившихся слажен
ных, четких действий всего 
коллектива.

Претенденты на серебря
ные медали — московские 
спартаковцы в этот день в

в решающий момент. Лишь . Алма-Ате нанесли пораже

ние «Кайрату» — 4:0. Два 
мяча провел Пискарев.

«Днепр» на своем поле 
победил команду «Динамо» 
(Москва) —- 3:1. У себя до
ма футболисты одесского 
«Черноморца» переиграли 
ереванский «Арарат» — 
2:1. Команда ЦСКА сыгра
ла вничью — 0:0 в Донецке 
с «Шахтером», а аутсайде
ры нынешнего первенства— 
футболисты кишиневской 
«Нистру» на своем поле про
играли команде «Динамо» 
(Тбилиси) — 1:3. В этой иг
ре с поля был удален Аса
тиани.

Львовские «Карпаты» 
победили ленинградский 
«Зенит» — 3:2, а вороши- 
ловградская «Заря» — мос
ковских торпедовцев — 3:0.;

(Корр. ТАСС).

□ I Т Е А Т Р

12 ноября — спектакль «На 
плем ени Кедра». Ч

Начало спектакля —. в 19 
час. 30 мин.

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ
и СПОРТА

12 ноября — сольные кон
церты вокально-инструмен
тальных ансамблей «Добры 
м олодцы » и «Зымбет».

Начало — в 20 час.

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО 
«В ы соки й  блондин в черном  

ботинке»  — 8-40, . 10-20, 12,
13-40. 15-20, 17. 18-40, 20-20,
22. «Т онкая н и т ь *  — 8-40,
10- 20, 13-40, 15-20, 17. 18-40,
20-20, 22. Зал ки н о х р о н и ки . 
«Мой белы й город», «Воля, 
см елость, м астерство», «Пре
д усм отр ительн ы й »  , «П а рти зан 
с к и й  пр о сп е кт»  — 9, 10-05,
11- 10, 12-15, 13-20, 16-35, 17-40. 
18-45, 19-50, 20-55, 22.

«ОКТЯБРЬ»
«В ы соки й  блондин в черном 

б отинке»  — 8-40, 10-20, 12,
13- 40, 15-20, ,1 7 , 18-40, 20-20;
22. «Т онкая н и т ь » — 9-15, 12-30.
14- 15. 16, 17-45. 19-30. 21-25.
Для детей — «Мать» — 10-50.

«РОДИНА»
«В озврата нет» — 9, 11, 13, 

15, 17, 19, 21.
имени И. ЧЕРНЫХ 

«В ы соки й  блондин в черном  
б отинке»  — 8-40, 10-20, 12,
13-40, 15-20, 17, 18-40, 20-20,
22. «Расплата» — 9, 11. 13.
15, 17, 19, 21, Для детей — 
«24-25 не возвращ ается» — 
10-25. 15-40.

«СИБИРЯК»
«Свет в ко н ц е  тоннеля» —

11, 12-50, 14-40, 16-30, 18-20.
20-10, 21-50. Для детей • 
«Петерс» — 9-20,

«ПИОНЕР»
«П ятерка  за лето» — 9,

10-35, 12-10, 13-45, 15-20, 16-35. 
«Свет в ко н ц е  тоннеля» —
18-30, 20-20, 22.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«Свет в ко н ц е  тоннеля» — 
17, 19, 21. «Н еподдаю щ иеся»—
11, 15.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ» 

« М у ж ч и н ы  без работы » —
17-10, 19, 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 

«П ривидения в зам ке  Ш пес- 
сарт» — 15, 17, 19, 2U

ВТОРНИК, 12 ноября 
ПЕРВАЯ ПРОГРАМ М А 

МОСКВА
13.20. Новости. 13.30. «Тебе, 

юность». 15.00. Концерт, посвя
щенный Дню советской мили
ции. Передача из Колонного 
зала Дома союзов.

С 17.30 до 19.00 — перерыв.

ТОМСК

f ft r * :| g oc£& Щ ' ручпо-йонуляр'ный фильМ. 19.30. 
Телевизионный лекторий «Со
циализм н труд», «Труд в 
социалистическом обществе». 
Занятие 3-е. Ведет лектор об
кома КПСС Ю. Н. Колов, 

М ОСКВА
20.00. М. А. Шолохов. «Про

ва военных лет». 21.00. «При
ходи, сказка». 21.30. «Человек 
и закон». Ведет передачу док
тор юридических наук А. А. 
Безуглов. 22.00. Новости. 22.15. 
«В каждом рисунке — солн
це». 22.30—00.45. Международ
ный турнир по хоккею на 
приз газеты «Известия». Сбор
ная ЧССР — сборная Швеции. 
Передача из Чехословакии. В 
перерывах — киноочерки.

ВТОРАЯ ПРО ГРАМ М А 
ТОМСК

20.00. «Нити разного цвета».
Документальный фильм. 20.20. 
«Березовый сой». Телевизион
ный фильм-концерт. (Ленин
градское телевидение».
1973 г.). 21.00—22.05. «Крас
ный дипломат». Художествен
ный фильм. 1-я серия. («Йен- 
фильм». 1971 г.).
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7.34. Обзор последних изве
стий. 7.40. «Люби свой город». 
7.45. Музыкальный антракт. 
7.50. Реклама и объявления. 
9.00. По страницам газет 
«Красное знамя» и «Молодой 
ленинец». 9.10. Новинки на
шей фонотеки. , 9.25. К 30-ле
тию Победы. Главы из романа 
К. Симонова «Живые и мерт
вые». Читает А. Папанов. 9.45. 
Песни военных лет. 19.00. По
следние известия. 19.11. Игра
ет В. Мержанов. 19.25. «Това
рищеский суд и дисциплина 
труда». Выступление .предсе
дателя товарищеского суда ав
тотранспортного предприятия 
■J* 3' И. М. Щукова.

Новосибирский сельскохозяйственный институт про
должает прием на первый курс заочного факультета, по 
специальностям: агрономия, зоотехния, механизация сель
ского хозяйства, экономика и организация сельского хо
зяйства, • бухгалтерский учет в сельском хозяйстве.

Заявление о приеме подается на имя ректора институ
та с указанием специальности.

К заявлению прилагать: документ о среднем образова
нии (в подлиннике), характеристику с последнего места 
работы, выписку из трудовой книжки или книжки колхоз
ника, медицинскую справку (форма № 286) и 4 фотокар
точки размером 3 x 4  см.

Поступающие на специальности агрономия и зоотехния 
сдают вступительные' экзамены по физике (устно), биоло
гии (устно), химии (устно), русскому языку и литературе 
(сочинение).

По специальности механизация сельского хозяйства — 
по математике (письменно, устно), физике (устно), рус-, 
скому языку и литературе (сочинение).

При поступлении по специальности экономика и орга
низация сельского хозяйства, бухгалтерский учет в сель-’ 
ском хозяйстве сдают вступительные экзамены по мате
матике (устно), географии (устно), биологии (устно), рус
скому языку и литературе (сочинение).

Заявления принимаются до 15 декабря 1974 года. 
Вступительные экзамены проводятся в два срока: с 10 
по 25 декабря 1974 года и с 17 по 31 января 1975 года.

Для поступающих в институт организуются кратко1 
срочные курсы по подготовке к вступительным экзаме
нам. Начало занятий курсов — с 11 ноября 1974 года 
. (продолжительность — 1 месяц) и с 3 января 1975 ;года 
(продолжительность — две недели).

Документы направлять по адресу: г. Новосибйрск-39, 
ул. Добролюбова, 160, сельхозинститут, приемная комис
сия заочного факультета. Телефоны:" 66-06-33, 66-09-69Г

. Коммунально-строит е л ь - 
ному техникуму требуется на 
постоянную работу лаборант 
спортивной базы.

Обращаться: 634050,,
Томск, Обруб, 4, к директо-' 
РУ-

Новосибирский сельскохо
зяйственный институт ОБЪ
ЯВЛЯЕТ НАБОР на подго
товительное отделение.

На подготовительное отде
ление принимаемся передо
вая молодежь из числа рабо
чих совхозов и членов кол
хозов, имеющая среднее об
разование и непрерывный 
стаж работы не, менее одно
го года после окончания 
средней, школы. На отделе
ние принимаются также ли
ца, демобилизованные из ря
дов Советской Армии.

Для поступления на -отде
ление на имя ректора инсти
тута подается заявление, к 
которому прилагаются: доку
мент об образовании (под
линник); направление на уче
бу от хозяйства (командова

ния части), характеристика с 
последнего места работы, 
справка о состоянии .здоровья 
(форма № 286), 6 фотокар
точек размером 3 x 4 , выпис
ка из трудовой книжки.

Все принятые на отделение 
зачисляются на стипендию и 
обеспечиваются общежити
ем. Слушатели, окончившие 
подготовительное отделение 
и успешно выдержавшие 
выпускные экзамены, зачи
сляются на первый курс со
ответствующего факультета 
без вступительных экзаме
нов.

Срок обучения — 8 меся
цев.

Начало занятий — с 1 де
кабря.

Томскому - отделению 
«Росгипрозем» для отправ
ки в г. Рязань на 7-ме
сячные курсы младших тех- 
ников-топографов требуются 
лица, имеющие среднее об
разование.

Принятым на время уче
бы выплачивается стипендия 
в размере 46 руб..в месяц.

Обращаться: 634050,
Томск, пр. Ленина, 90, теле
фоны , .№№■ 2-64-82 - в
2-57-71.

Кировский райком КПСС, 
партийная организация 
предприятия сообщают о 
смерти члена КПСС с 1932 
года

ВАСЕВА
М ихаила А лексан д рови ча

и выражают глубокое собо
лезнование семье и родст
венникам покойного.

МЕНЯЮ благоустроен
ную двухкомнатную кварти
ру в г. Черновцы на равно
ценную в Кировском районе 
г. Томска.

Обращаться: г. Томск, те
лефон № 4-98-04, после 6 
час. вечера.

Детским яслям № 5 заво
да резиновой обуви срочно 
требуются: кухонный работ
ник, дворник, слесарь-элек
трик.

Одинокие обеспечиваются 
общежитием.

Обращаться: 634021,
ул. Сибирская, 88.

Томский районный воек-
ный комиссариат с при-
скорбием извещает о ско-
ропостижной смерти ста-
рейшего работника райво-
енкомата

РЯБЦЕВОЯ
Н атальи К о н ста н ти н о вн ы

и выражает глубокое собо-
лезнование родным и 
КИМ покойной.

близ-

IEШМ.iiliiii.■л.'1141

мм. Фрунзе, 103. ТЕЛЕФОНЫ: приемной редактора — 4-74-35, заместителей редактора — 4-77-52, 4-71-35, ответ, секретаря  — 4-72-34, секретариата  -4 -8 0 -2 0 ,
отдела пропаганды — 4-80-95, отдела промышленности — 4-46-76, 4-5.1-83, отдела сельского хозяйства — 4-83-65, 4-23-60, отдела н а у ки  и уче бны х

- - - - -  - - -  — ---------  ---------------- строительства и быта—4-81-61, отдела писем—4-81-65,4-77-87, 4-77-31, отдела иллю стр аци и  — 4-71-39, б ухга лте ри и  и отдела
журналистской организации^ —. 4-74-48, дежурного — 4-35-53.

Адрес редакции: 634050, T° M.cnK! , rCn' J8.' ПР-
мтед^нийР-  4°33-63?И4То-487 отдела информации -  4^73-32, 4-81-22, отдела советского строителе 
объявлений — 4-20-91, зам. зав. издательством —. 4-77-62, -стенографистки . 4-70-34, областной

Заказ № 3861
г. Томск, областная гипография.
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